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PRESIDENTE: fracción que nos acompañan el día de hoy, al área 
metropolitana, al doctor Rossemberg Sanabria Vesga, director 
del área, a la policía nacional buenas tardes. A todos los 
amigos que nos acompañan el día de hoy, y a las personas que 
nos ven por redes sociales, señora secretaria, señor secretario 
que pena, hacer el primer llamado a lista. 
SECRETARIO: Buenas tardes señor presidente, buenas tardes a 
todos los honorables concejales, presente en este momento en 
el recinto. un saludo especial para el doctor Rossemberg 
Sanabria Vesga, director del Área Metropolitana de Bucaramanga, 
igualmente un saludo especial a la policía nacional de Colombia 
que siempre nos brinda seguridad en el recinto, primer llamado 
a lista, señor presidente hoy 26 de junio del 2024 siendo las 
3:20 pm. 
H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: señor presidente buenas 
tardes, señor secretario al doctor Rossemberg al equipo de 
trabajo del área metropolitana, bienvenido policía nacional. 
Unidades de apoyo chumi si necesita este micrófono con mucho 
gusto cuenta. Gustavo Ardila presente. 
H.C. OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: Presente. 
H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTEL BLANCO: Buenas tardes para usted 
señor secretario, para los honorables concejales, equipo de 
planta del concejo, unidades de apoyo funcionarios de la 
administración área metropolitana presente. 
H.C. JAVIER AYALA MORENO: Bueno buenas tardes para todos. 
Saludar al Doctor Rossemberg, su equipo de trabajo del área 
metropolitana, al presidente, a todos los concejales, a todos 
los presentes, Javier Ayala presente.  
H.C. ELKIN YESID BELLO PEÑA: Presente desde la 2:50. 
H.C. LUIS FERNANDO CASTALLEÑA PADILLA: secretario buenas 
tardes, un saludo para usted, para Silvia Juliana igualmente, 
para todo el equipo del área metropolitana de Bucaramanga, un 
saludó para el director, un saludo para mi amigo Néstor Castro 
Neira, me agrada mucho tenerlo aquí en esta corporación. A 
todos los concejales, a la gloriosa policía nacional, respeto 
y admiración a todos los ciudadanos, a José que esta en este 
momento adecuando el mejor micrófono de la plenaria, muchas 
gracias, presente. 
H.C. JOSE DAVID CAVANZO ORTIZ: No contesto el primer llamado a 
lista. 
H.C. ANDRES FELIPE DIAZ AREVALO: No contesto el primer llamado 
a lista.  
H.C. OSACR JAVIER DIAZ LAYTON: Presente secretario. 
H.C. JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: Presente señor secretario, un 
fraternal saludo para todos y todas. 
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H.C. HENRY GAMBOA VARGAS: secretario Buenas tardes a mis 
compañeros, al director del área, a todos los presentes, Henry 
Gamboa presente.  
H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Buenas tardes señor 
secretario, un saludo para usted y para todas las personas que 
nos acompañan el día de hoy, medio de comunicación, policía 
nacional, saludar también al director del área metropolitana, 
y a todo el equipo de trabajo que lo acompaña en la tarde de 
hoy, presente señor secretario, Dios bendiga a cada uno de 
ustedes. 
H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: Señor secretario buenas 
tardes, un saludo muy especial y de bienvenida al director del 
área metropolitana de Bucaramanga, a todo su equipo de trabajo, 
un saludo muy especial a la policía nacional, a los demás 
asistentes. Desde el partido así expresamos nuestra solidaridad 
con el concejal Castañeda por su impase tecnológico esperamos 
que vuelva a tener esa voz propia en el concejo de la ciudad 
de Bucaramanga, Diego Lozada presente.  
H.C. CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: Muy buenas tardes presente.  
H.C. NESLON MANTILLA BLANCO: Buenas tardes, saludar a en el 
cumpleaños hoy al concejal Javier Ayala. Feliz cumpleaños 
Javier Ayala, presente secretario.  
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Buenas tardes señor presidente, 
felicitar a mi compañero no sabía grandes felicitaciones, 
enviar un gran saludo al doctor Alirio Villamizar Afanador, 
que debe estar viendo esta plenaria, presente. 
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Buenas tardes presente. 
CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: No contesto el primer llamado a 
lista. 
DANIELA TORRES ZARATE: presente. 
SECRETARIO: Señor presidente, le informo que el llamado a lista 
los ha contestado 16 honorables concejales, existiendo quórum 
decisorio y de liberatorio. 
PRESIDENTE: cómo hay quórum decisorio, señor secretario dar 
lectura al orden del día. 
 

SECREATARIO: orden del día. 
1) llamado a lista y verificación del quórum. 
2) Lectura discusión aprobación del orden del día. 
3) Himno de la ciudad de Bucaramanga. 
4) Discusión aprobación de las actas número 

030,031,032,033,034, 035,036,037,038,039,040, del 2024 
5) Tema presentación del informe de gestión del primer 

trimestre del año 2024 área metropolitana de Bucaramanga 
a cargo del doctor Rossemberg Sanabria Vesga director 

6) Lectura documentos y comunicaciones. 
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7) Proposición de asuntos varios de Bucaramanga fecha 
miércoles 26 de junio 2024 hora 3:00pm lugar en el salón 
de plenaria de Luis Carlos Galán Sarmiento del concejo 
municipal de Bucaramanga firmado por el presidente el 
honorable concejal Elkin Yesid Bello Peña y el secretario 
general Wilmar Alfonso Palacio Verano. Ha sido leído el 
orden del día señor presidente. 

 

PRESIDENTE: ¿en consideración el orden del día honorables 
concejales? 
 

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor presidente. 
 

H.C. ANDRES FELIPE DIAZ AREVALO: secretario para pedir mi 
asistencia por favor. 
 

SECRETARIO: Señor presidente se registra la presencia en el 
recinto del honorable concejal Andrés Felipe Díaz Arévalo. 
 

PRESIDENTE: Señor secretario continúe con el orden del día. 
 

SECREATARIO: Tercer punto Himno de la ciudad de Bucaramanga. 
 

HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.  
 

PRESIDENTE: Señor secretario continúe con el orden del día.  
 

SECRETARIO: Cuarto punto del orden del día discusión aprobación 
de las actas números 
030,031,032,033,034,035,036,037,038,039,040 del 2024. 
 

PRESIDENTE: En consideración actas leídas honorables 
concejales. 
 

SECRETARIO: Han sido aprobadas las actas mencionadas señor 
presidente. 
 

PRESIDENTE: sigamos señor secretario con el orden del día. 
 

SECRETARIO: quinto punto tema presentación del informe de 
gestión del primer trimestre del año 2024 área metropolitana 
de Bucaramanga cargo del doctor Rossemberg Sanabria Vesga 
director. 
 

PRESIDENTE: Doctor Rossemberg, bienvenido nuevamente al 
concejo de Bucaramanga y tiene el uso de la palabra.  
 

DOCTOR ROSEMBERG SANABRIA VESGA: Muchísimas gracias honorable 
presidente del concejo. Honorables concejales del concejo de 
Bucaramanga, la policía nacional, demás invitados que nos 
acompañan en la tarde de hoy y a mi equipo de trabajo que me 
está acompañando para poder dar claridad en la mayor eh en los 
mayores temas que podamos definir hoy mismo en esta tarde. 
Entonces la dinámica va a hacer la siguiente. Listo  
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Vamos abordar temas por subdirección, la subdirección de 
planeación de infraestructura, donde vamos a estar tocando los 
temas de catastro, luego vamos hablar del tema de áreas verdes. 
Tercero el tema de trasportes y por último un tema eh ambiental 
y hechos metropolitanos. 
Entonces comenzando con el tema de catastro para el primer 
trimestre el área metropolitana de Bucaramanga ha recibido en 
este primer trimestre 4.266 usuarios a los cuales se les ha 
brindado información respeto a los diferentes tramites, 
asesorándolos y orientándolos respeto a las dudas e inquietudes 
que han surgido durante este 2024. De la misma manera se ha 
recibido 2.688 tramites entre enero y febrero 1.863 y para el 
mes de marzo 825 de esos los tramites atendidos para el primer 
trimestre han sido 1.806 tramites tanto en enero, febrero como 
en el mes de marzo. Cuáles han sido los tramites donde más ha 
existido afluencia o requerimientos, en el cambio de 
propietarios que tenemos he 370 tramites en curso y en los 
cambios de nomenclatura que son 623 trámites que a la fecha 
son los que tenemos con mayor cantidad de procesos por 
ejecutar.  
 

Referente a la valuó catastral y la cantidad de predios que 
llevamos en el primer trimestre, tenemos que el en sector rural 
a diciembre del 2023 teníamos 195.000 millones y para marzo 
este monto encendido a 203.000 millones, con el tema de los 
avalúos urbanos de los 25 billones logro subir a 41 billones 
de pesos. Dentro de esta administración nos hemos permitido 
comenzar a organizar procesos internos en catastro.  
 

H.C. JOSE DAVID CAVANZO ORTIZ: presidente para registrar la 
asistencia por favor. 
 

SECRETARIA: señor presidente se registra la presencia en el 
recinto del honorable concejal José David Cavanzo Ortiz.  
 

 

PRESIDENTE: tiene nuevamente el uso de la palabra doctor 
Rossemberg. 
 

DOCTOR ROSEMBERG SANABRIA VESGA: Gracias presidente. Entonces 
desde la subdirección se ha venido haciendo algunos ajustes en 
los procesos operativos que existen dentro del área 
metropolitana, uno de ellos es de atención al usuario, otra 
parte jurídica, uno en temas de calidad y planeación donde 
estamos optimizando procesos, uno el otro en tema de procesos 
catastrales, tema del tic actualizaciones y el tema de difusión 
que es muy importante he como el caso del observatorio 
mobiliario que se quiere avanzar este año.  
 

Respeto al área de catastro se llevó a cabo la planeación del 
equipo necesario para cubrir las necesidades recurrentes y 
adicionalmente se pensó en el personal necesario para responder 
a la contingencia derivada de las posibles reclamaciones y 
solicitudes de revisión de avalúos, resultados de la 
actualización que se inició este año. Lo anterior se refleja 
en la elaboración y actualización de plan anual de 
adquisiciones con base en el cual se estudia y revisa las hojas 
de vida para garantizar que el grupo conformado sea idóneo y 
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cumpla con las experiencias suficientes para asumir las 
actividades a cargo de la identidad como gestora catastral. 
 

Para el primer trimestre se contaba con un equipo de 52 personas 
del grupo de catastro entre CPS y funcionarios quienes 
conforman los equipos jurídicos de reconocimientos y 
administrativos y se encuentra en trámites de selección y 
contratación más personal necesario para el cumplimiento de 
las actividades, obligaciones y objetivos de la entidad gestora 
catastral teniendo en cuenta el esquema organizacional que se 
tiene en el área metropolitana. Para el seguimiento de las 
labores por la cual fueron contratados se solicita semanalmente 
a los contratistas. El avance de las solicitudes radicales 
presenciales y virtuales para llevar un control de las 
respuestas la oportuna atención y la solución a los Usuarios, 
esto ha sido un proceso de mejora que se ha querido llevar 
desde el área metropolitana para que la calidad de 
profesionales que se están contratando realmente estén 
cumpliendo con las metas que se están tratando y la calidad de 
servicio hacia los usuarios. 
 

Bueno ahora voy a ingresar con el tema del convenio para 
mantenimiento y embellecimiento de parques de Bucaramanga del 
2022, entonces es  bueno recordar que desde diciembre del 2022 
se firmó el convenio interadministrativo entre la alcaldía de 
Bucaramanga y el área metropolitana para realizar labores de 
protección conservación y embellecimiento en los parques de la 
ciudad, el mantenimiento de estos parques, bueno eh comenzó 
con este convenio interadministrativo el 313 del 11 de 
diciembre del 2022 con la finalidad de mejorar espacios tanto 
en parques emblemáticos como en los demás parques y zonas 
verdes que se encuentran en la ciudad de Bucaramanga. qué 
podemos describir a la fecha se lograron contratar con éxito 
120 personas para el convenio buscando mejorar el entorno y la 
belleza de los parques y zonas verdes del municipio de 
Bucaramanga, se ha establecido un cronograma de corte y 
mantenimiento para cada parque y zona verde del municipio de 
Bucaramanga que se encuentran en el inventario la zonas verdes 
del municipio y asignado a los estudios previos del convenio, 
toda la semana se le reporta a la secretaría de infraestructura 
de la alcaldía el cronograma de actividades, las cuadrillas,  
y los números contacto de los supervisores que van a estar allí 
en cada área, se ha intervenido con atención de parqueros la 
totalidad de los parques emblemáticos y parque más importantes 
de la ciudad En búsqueda del mejoramiento del estado de cada 
parque y limpieza de los mismos, se han atendido con cuadrillas 
de corte y mantenimiento las solicitudes de la comunidad para 
el mejoramiento de la seguridad el gozo y disfrute de la 
comunidad en cada sector y zona verde el municipio de 
Bucaramanga. este trabajo lo hemos venido haciendo articulado 
con demás entidades como la EMAB como el DADE, como espacio 
público para garantizar que los parques se encuentren en 
condiciones aceptables para los visitantes, Cómo fue la eh la 
distribución del personal, fueron 68 parqueros 35 cuadrilleros, 
11 guadañadores y 6 personas administrativas las cuales 
conforman las 120 personas para este convenio que termina el 
11 de Julio del presente año. las cuadrillas están conformadas 
por un guadañador y cuatro ayudantes los que realizan las 
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maniobras o las actividades de poda recolección y eh 
disposición en los sitios adecuados para que posteriormente 
pues sean recogidos por parte de la EMAB estos estos residuos 
vegetales. Desde diciembre del 2023 al 20 de junio el 2024 
tenemos una intervención y mantenimiento con cuadrillas de 
corte para un total de 820.658 metros cuadrados intervenidos 
con las cuadrillas y un total de áreas cubiertas con limpieza 
de operarios en los parques de 1000600 89661 metros cuadrados. 
eh la primera invitación que me hicieron al consejo eh cuando 
tuve la oportunidad de dar rendición de cuentas del año pasado, 
vi que me manifestaban unas preguntas muy muy puntuales con el 
tema la participación de las mujeres de las mujeres cabeza de 
familia de los mayores de edad, cuál ha sido la población 
vulnerable entonces me permite informar que para este corte 
logramos continuar con esos trabajos tan  importantes de 
reconocimiento para esas personas que realizan esos trabajos 
en las áreas verdes, entonces en el tema de hombres hay 59% 
mujeres 41% madres cabeza de familia 62% mayores de 55 años 
37% personas que viven en viviendas de estrato uno y dos 77% y 
población desplazada un 12% estas son imágenes pues de las 
zonas y de los trabajos que se han atendido, las cuadrillas o 
las personas con su respectivo uniformes sus equipos de 
protección. Voy a continuar con el programa de mantenimiento 
de parques metropolitanos, que es otro trabajo que 
desarrollamos desde el área metropolitana dónde a la fecha 
existen 42 parques declarados metropolitanos, algunas 
evidencias De trabajos en estos espacios, en Bucaramanga 
tenemos parque metropolitano como el lineal río surata, rio de 
oro, el carrasco. la flora, bosque encantado, quebrada la 
Cuellar, quebrada el macho, mojarras de la familia, morro rico 
y de esta manera también hemos atendido algunas solicitudes 
que nos han pasado para algunas actividades que se han venido 
desarrollando en conjunto con solicitudes que nos han hecho y 
nos ha permitido acompañar estos trabajos de fines de semana 
que nos piden algunos algunas actividades y algunos apoyos para 
acompañamiento a jornadas de limpieza y saneamiento de estas 
zonas. Están son algunas fotografías a la fecha llevamos 60 
hectáreas intervenidas conservando el potencial ambiental de 
14 parques metropolitanos, algunos logros que se han tenido 
pues es la generación de empleo reiteramos eh con esta creación 
de 120 contratos la impulsión de impulso económico local, la 
inversión en este tipo de proyecto beneficia a las empresas 
locales que suministran herramientas equipo materiales 
conservación del medio ambiente un proyecto de Mantenimiento 
bien diseñado puede incluir prácticas de conservación y 
sostenibilidad y mejora en la calidad de vida. esto hablamos 
del entorno de los barrios y los sectores que se han intervenido 
de la misma manera como con los profesionales desde el área 
metropolitana eh la secretaría general donde se maneja el tema 
de contratación se ha llevado un seguimiento a los trabajos de 
todas las personas que han estado vinculadas en el área, en el 
tema de los parqueros eh pues algunos han renunciado, algunos 
pues no se han amoldado a las condiciones que se le ha pedido 
de puntualidad, de respeto, eh con los sectores atendidos 
entonces en esos espacios también hemos estado muy atentos para 
que la las personas que realmente estén en los parques presten 
un servicio de respeto, de calidad, de seguridad y de atención 
a la ciudadanía con todos los equipos de protección que se les 
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entrega. A continuación pues le voy a hablar ahora sobre el 
tema de eh la subdirección de transporte, qué es un tema también 
que desde la primera vez que vine al consejo y hace poco 
acompañando pues el tema de Metrolínea obviamente como 
autoridad de transporte seguimos pues muy atentos a hacerle 
seguimiento y control a las condiciones y la realidad del 
sitme, entonces la problemática generada por la reducción de 
la capacidad operativa de Metrolínea, ha sido atenuada mediante 
la autorización de rutas complementarias e integradas que hacen 
uso de la flota operativa del trasporte público colectivo, 
podemos ver en este gráfico desde enero del 2010 cómo fue el 
decrecimiento de Metrolínea y cómo ha venido recuperando estos 
espacios el TPC, que a la fecha cuenta con 243 vehículos en 
temas de complementariedad integración para solventar un poco 
el déficit de Metrolínea que a la fecha cuenta con 25 autobuses 
operativos nada más. 
 

Entonces está la línea de tiempo que tenemos que para este año 
es muy importante que quede la estructuración técnico legal y 
financiera, qué es el instrumento el cual va a permitir la 
sostenibilidad del sistema y desde el área metropolitana lo 
que nos interesa hoy en día es poder garantizarle tanto a la 
ciudadanía como a alenté gestor poder nosotros tener el control 
de la operatividad recaudo y la atención al usuario que se 
presta allí, el área metropolitana a través de la subdirección 
de transporte metropolitano como autoridad de transporte 
metropolitano y autoridad de trasporte masivo, tiene  dentro 
de sus facultades y obligaciones entre otras la realización de 
actividades de inspección vigilancia y control en la prestación 
de los servicios públicos de transporte, por ello ha puesto 
todo su empeño en la implementación del sitme como mecanismo 
que permitirá a la autoridad un control sobre la operación del 
transporte público en todas las modalidades pero principalmente 
en el TPC y el y el sitme El sistema masivo, y  transformar 
digitalmente el transporte público metropolitano a través de 
la inclusión social digital y la eficiencia en el control de 
servicio, hacia allá queremos llevar la eficiencia desde el 
área metropolitana de Bucaramanga, para poder tener control y 
garantizar un servicio el cual le permita a la ciudadanía ver 
en tiempo real donde se encuentra cada ruta de servicio en el 
área metropolitana. asimismo desde el área poder dotar dicho 
sitme de herramientas tecnológicas cómo les manifestaba un 
sistema de recaudo centralizado un sistema de gestión y control 
de flota llámese GPS un sistema de información al usuario 
mediante una aplicación el usuario pueda ver en tiempo real 
donde se encuentra la ruta, cuál es el punto de estación más 
cercano, cuánto demora en llegar la nueva ruta a su sitio de 
espera, el plan de desarrollo municipal Bucaramanga avanza 
segura dentro del programa prestación de servicios de 
transporte público de pasajeros 2408 establece la meta realizar 
estudio de pre inversión sobre el sitme en Bucaramanga a cargo 
de la secretaría de hacienda, lo que implica un trabajo 
articulado el área metropolitana de Bucaramanga junto a la 
alcaldía de Bucaramanga y demás alcaldías que conforman el área 
metropolitana de Bucaramanga para llevar a cabo su correcta 
implementación. desde el área metropolitana de Bucaramanga se 
han acompañado desde su formulación Los planes de desarrollo 
para que el tema del sitme se ha considerado es en los cuatro 
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municipios y se puedan generar espacios para poder brindar 
soluciones a la realidad que tenemos de movilidad en el área 
metropolitana. Desde el área metropolitana de Bucaramanga 
venimos trabajando en las calles con la con el equipo de 
profesionales que se encuentra en la subdirección de 
transporte, y se está haciendo la verificación de la cantidad 
de rutas que están prestando el servicio y se está haciendo un 
estudio de frecuencia de operación flota de vehículos y niveles 
de ocupación que están llevando el servicio de TPC para ver de 
qué manera se pueden optimizar algunas rutas en conjunto con 
el metro con Metrolínea y mesas de trabajo, ya se pudo hacer 
el trabajo de campo en el municipio de Piedecuesta, en 
Bucaramanga ya se hizo en el caí la virgen en la zona norte y 
eh esta semana qué pasó se hizo en el municipio de girón, la 
próxima semana ya podemos estar en el municipio de 
Floridablanca, y a partir de allí de  esa toma de información 
bueno vamos a estar reuniendo con todos los actores vamos a 
hacer unas mesas de trabajo para evaluar las condiciones que 
estamos viendo en esa fotos dónde se están llevando más 
personas en las rutas de lo ideal y ver de qué manera se pueden 
ir optimizando, se requiere una oferta de transporte que cuente 
con mecanismos de seguimiento y control que garanticen la 
atención de la demanda de Viajes existentes en periodos de alta 
y baja demanda y la integración con toda el área metropolitana, 
otro de los temas que se han venido llevando desde Transporte, 
es el pico placa metropolitano, inicio desde el 16 de febrero 
con 2 semanas de pedagogía el primero de marzo comenzaba el 
tema de sancionatorio, llegaba hasta el 16 de mayo y a partir 
de allí se dio una prórroga para hacer un nuevo estudio por 3 
meses más, esto fue motivado a que en conjunto con los tránsitos 
se evidenció que 3 meses no era suficiente para poder tomar 
decisiones a nivel de estudios, actualmente eh se está 
recolectando la información por parte de los tránsitos la idea 
es poder tener 5 meses que nos permitan generar información 
una de comparendos, otra por parte de la eficiencia de 
Metrolínea como ha venido eh trasladando al personal en los 
diferentes puntos que se están haciendo los muestreos, Otro 
estudio que se está haciendo es la cantidad de terminalitos 
informales que comportamiento tienen, si ha crecido decrecido, 
le pedimos a Fenalco que nos colaborara con una encuesta, los 
comerciantes porque es muy importante verla la percepción que 
tienen los comerciantes del impacto generado o no causado por 
este pico y placa metropolitano si ha sido receptivo o no y a 
partir del quinto mes pues ya tomar una decisión ya que este 
pico y placa iría hasta el 16 de agosto, pero ya se se podría 
tomar la decisión si los alcaldes continúan por un tiempo ya 
definitivo o definitivamente pues se suspende el pico y placa 
porque no pudo tener pues unos parámetros realmente 
considerables, entonces en esto estamos trabajando con los 
tránsitos para poderle brindar pues a la ciudadanía un informe 
articulado con diferentes parámetros que no van a permitir 
llegar a la toma de decisiones que obviamente la realizarán 
son los cuatro alcaldes del área metropolitana. 
 

Eh un tema pues importante es el punto limpio metropolitano, 
esto enfocado como a los temas ambientales que tenemos a la 
fecha un avance para el primer trimestre y es que en el primer 
trimestre ya logramos recolectar 7.000 o 7 toneladas de 
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residuos post consumo, estos residuos entre su mayoría son 
medicamento vencidos, bombillas y fluorescentes partes 
eléctricas y electrónicas aceite de cocina baterías y pilas 
plástico, papel, chatarra y cartón esta mañana tuvimos reunión 
con el eh la defensoría del pueblo y todos los recicladores 
del área metropolitana, formales e informales porque de manera 
articulada el juez 15 administrativo le pidió al área que fuera 
un instrumento articulación con los recicladores para 
involucrarlos en esta problemática el carrasco y reducir eh la 
mayor cantidad de residuos que son dispuestos que son más de 
1000 eh qué que son más de 1000 toneladas dispuestas diarias 
1.100 toneladas todos los días en el en el carrasco, perdón y 
por último el tema de los hechos metropolitanos, tenemos 15 
hechos metropolitanos actualmente estamos en construcción del 
hecho metropolitano de turismo y el hecho metropolitano de 
biodiversidad. eh estamos próximos a hacer un concejo de 
seguridad que no lo han pedido a nivel metropolitano y estamos 
pues con el hecho metropolitano de residuos sólidos el cual 
nos permite trabajar de manera articulada con los municipios, 
para resolver la actualización de los pirs de los cuatro 
municipios del área metropolitana y reitero pues resolver el 
tema del carrasco de una u otra manera en el menor tiempo 
posible que el juez 15 administrativo dio unos tiempos muy 
cortos, eh dentro de estos primer trimestre pero puedo decir 
dentro de los cinco meses que llevo dentro del área 
metropolitana un logro que logramos desarrollar en este corto 
tiempo de cinco meses es que estamos comenzando a implementar 
la actualización del avaluó catastral del municipio de 
Piedecuesta, eh es un espacio que se nos ha generado ya estamos 
en el tema de contratación del personal, pero la idea es que 
en cinco meses podamos desarrollar ese gran proyecto desde el 
área metropolitana de Bucaramanga, de la misma manera hace 
aproximadamente 20 días, eh el área de metropolitana de 
Bucaramanga, o mi persona estoy como presidente de aso arias 
las cinco áreas metropolitanas del país, me dieron la 
oportunidad por un año pues de trabajar y poder elevar pues 
las problemáticas que puedan existir de manera individual, como 
de manera grupal. a nivel país y buscar y gestionar más 
recursos, buscar resolver pues problemáticas muy puntuales por 
ejemplo para Bucaramanga como es el tema de movilidad, el tema 
de seguridad, pero eso lo podemos pues articular con las demás 
áreas metropolitanas, hasta aquí llega mi intervención 
muchísimas gracias por escucharme pues quedo atento y a tomar 
nota pues de todas las preguntas que pueda. 
 

PRESIDENTE: Bueno muchísimas gracias doctor Rossemberg y tiene 
el uso de la palabra el honorable concejal Diego Lozada. 
 

INTERVENCION H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: presidente 
muchas gracias, yo quiero dividir la intervención en 2, 3 temas 
puntuales de connotación metropolitana, arrancando pues con el 
más agido que tenemos en estos momentos que es el tema de 
Metrolínea, yo quiero digámoslo hoy que tracemos una, una línea 
muy clara por qué, Metrolínea según lo anuncia la 
administración entra en un proceso de liquidación, pero en ese 
sistema de transporte metropolitano que ustedes en esa 
sombrilla que se plantean desde el área metropolitana CLOBI es 
uno de los actores también importantes y no está funcionando, 
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entonces se le suma a este sistema 1 segundo actor que sería 
Metrolínea que no entra en operatividad entonces en 
concordancia hoy estamos solo  funcionando con el TPC sí, yo 
quisiera hoy escuchar una posición muy clara por parte de la 
autoridad de transporte del área metropolitana de Bucaramanga. 
Sobre la visión que ustedes tienen, digámoslo el negocio 
inicial de Metrolínea se plantea abajo una un acuerdo 
municipal, nace en la empresa para su constitución municipio 
de Bucaramanga, pero digámoslo por una obligación ya 
reglamentaria los municipios como florida blanca, Piedecuesta, 
girón. Se vinculan en la necesidad de darle cumplimiento un 
mandato legal de apoyar el transporte masivo, para la 
configuración de un nuevo ente gestor que visión tienen 
ustedes, equitativa, participativa yo sé que ustedes no pueden 
ser juez y parte no. porque ustedes hacen una vigilancia al 
tema de movilidad, pero también instruyen una posibilidad de 
una guía acompañada de unos eventos que establece el súper 
trasporte. Entonces como vislumbran ustedes esa nueva 
oportunidad que se da en el camino aprendiendo de los errores 
del pasado, aprendiendo de lo que hoy tenemos y de los activos 
que hoy se tienen para poder desagregar un sistema de 
transporte masivo ojalá estratégico, que permita conectar con 
todo regáleme 5 minutos presidente 
 

PRESIDENTE: tiene 5 minutos honorable concejal 
 

INTERVENCION H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: la 
alternativas y Por qué señor director le digo sobre el tema de 
movilidad Bucaramanga tiene unas redes de ciclo rutas que no 
se usan, he aquí nosotros radicamos un debate por control 
político para ver que vamos hacer con las ciclo rutas, entonces 
en ese orden de ideas cómo articulamos la desagregación de todo 
el transporte que al final de cuentas termina siendo un arteria 
importante en la ciudad de Bucaramanga, tenemos ciclo rutas, 
tenemos sistema de transporte masivo, tenemos el tema de CLOBI, 
pero también tenemos problemas como lo que usted acaba de 
mencionar de los terminalitos, que ustedes están adelantando 
un estudio sobre ese proceso. Entonces hoy quisiera conocer un 
poquito de una visión ya más a futuro, digámoslo de una vez 
nos radiquen acá el proyecto de acuerdo de la autorización de 
liquidación de cómo la plantean o cómo la pueden ver ustedes 
de una forma adecuada ese nuevo ente gestor. la tercera sería 
sobre el tema del programa de bolsa de recompensa no sé si eso 
está planteado bajo el hecho metropolitano de seguridad que se 
siga desagregando a través de eh lo que es el área metropolitana 
de Bucaramanga cómo lo plantean o cómo lo quieren desagregar. 
Un llamado muy especial sobre la intervención de la carrera 33 
eh vi por ahí una noticia que ustedes arrancaron una 
socialización si estoy mal me corrige, el 4 de junio sobre lo 
que es el corredor de la carrera 33 y es que es como conocer 
un poco más sobre ese proyecto estructurado es un proyecto 
estratégico y qué visión tienen ustedes de un proyecto de 
acuerdo que nos llegó acá del par vial de la 54 y la 53 en mesa 
de trabajo la bancada del partido liberal preguntaba sobre el 
tema del impacto ambiental, sobre el tema del impacto de 
movilidad, y es importante saber si el municipio ha contado 
con un acompañamiento o a solicitado el acompañamiento del área 
metropolitana de Bucaramanga por que digamos esto viene de una 
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génesis ah bueno el doctor Néstor Castro Neira digámoslo en 
esa época tuvo conocimiento de ese gran proyecto que se va a 
adelantar en Bucaramanga, entonces hoy va a ver una nueva 
afectación de utilidad pública en este proceso entonces es como 
esa visión y ese acompañamiento que se le ha dado a esa 
estrategia porque digámoslo ustedes al fin terminan siendo 
autoridades pero es importante que esa autoridad tenga 
conocimiento que esa autoridad tenga eh un acompañamiento que 
esos temas también escuche también una iniciativa de 
recicladores en el área metropolitana de Bucaramanga, en el 
marco del auto del juzgado 15 administrativo, yo quisiera que 
desde el área se sacara una iniciativa un poco más a futuro 
más agresiva sobre la separación de la fuente, eh señor 
director por qué porque esos son unos de los problemas que a 
veces uno ve en los municipios por cada lado tratando de 
cumplirle al juez, entonces ese papel de articulación si sería 
bueno retomar todo ese proceso de capacitación de estudio de 
sensibilización de pan y zanahoria que podamos poner en cintura 
ojala con sanciones ambientales de acuerdo a su competencia, 
no ya sea por lo municipios o por la autoridad mental vigente 
en el momento para poder tener una claridad de la operatividad 
de la recolección  y disposición final de estos recursos, sobre 
el tema de seguridad metropolitana yo quiero hacerle un llamado 
muy puntual yo no sé qué acercamiento a existido con gobierno 
nacional como función de área de metropolitana como función de 
todos los municipios integrantes del área metropolitana porque 
es que el déficit policial es increíble o sea no sé si ya se 
pudo avanzar en una mesa de trabajo con el gobierno nacional 
que función tiene el gobierno nacional que función tiene el 
gobierno nacional si va a acompañar con una inversión para 
aumentar el pie de fuerza que es  lo que necesitamos hoy en 
Bucaramanga y el área metropolitana y como se ha desagregado 
ese hecho metropolitano de seguridad la bolsa de recompensas 
van a ver incentivos como se plantea y como va a ser esa 
articulación eh y si existe hoy un concepto señor director si 
los planes de desarrollo vigentes hoy en el área metropolitana 
de Bucaramanga son concordantes con el plan de desarrollo 
metropolitano, que se nos quedó por fuera que se puede tener 
en el tablero para nosotros mirar como corporaciones públicas 
de que la agenda que ustedes trazan sea coherente con la agenda 
que hoy tiene los municipios en cada uno de sus territorios 
del resto eh bienvenido al concejo de la ciudad de Bucaramanga, 
presidente muchísimas gracias. 
 

PRESIDENTE: muchísimas gracias honorable concejal y tiene el 
uso de la palabra el honorable concejal Nelson Mantilla 
 

INTERVENCION H.C NELSON MANTILLA BLANCO: gracias presidente, 
bueno director del área, eh darle la bienvenida acá a este 
informe que usted nos trae al concejo de Bucaramanga, eh tengo 
una preguntica que le había hecho al secretario de hacienda al 
municipio. resulta que a los bumangueses eh se les apoyaba 
había dos funcionarios del área metropolitana aquí en el CAME. 
y eso ayudaba mucho a los bumangueses que me vienen a tramitar 
sus quejas reclamos sobre el tema de la eh predial. Sobre el 
tema de quejas reclamos y hay algo que pues aquí se evitaban 
la ida hasta neo mundo y Luego de neo mundo vengan vuelvan a 
ir para que haya la resolución que expide el área metropolitana 
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para traer aquí a la secretaria de hacienda y la secretaria de 
hacienda revise, y si su reclamo es eh aceptado pues se le 
modifique cuanto su hubo un mayor cobro de predial bueno por 
el tema del área de sus inmuebles, entonces preguntarle 
director que vamos hacer, las gente necesita la resoluciones y 
las constancias de firmeza que se demora mucho en el área 
metropolitana. Entonces pedirle a usted ese apoyo de su 
administración como director del área que vuelvan esos 
funcionarios del área metropolitana aquí al CAME, acercar ese 
apoyo del área metropolitana de los bumangueses aquí en la 
misma alcaldía, hay una situación y por eso se lo decía que 
días al secretario de hacienda él me dijo que le iba a comentar 
a usted a ver si podía trabajar de la mano y agradecer director 
porque es importante para la población.  
 

En el tema de los parqueros eh hacia el norte de la ciudad 
necesitamos parquero director por ejemplo del parque eh el 
portal de los ángeles que fue una inversión de las 
administraciones y que no ha tenido el asistente de parqueros 
el único centro recreativo que tiene el corregimiento uno, que 
es frente a vijagual tampoco tiene parquero y venia teniendo 
sus servicios decirle a ver si podemos contar con esos 
servicios también a hacia esas áreas de la ciudad. Hay una 
pregunta también según el acuerdo municipal del día sin carro 
es el tercer miércoles de junio, eh como lo proyecta para 
cuando lo tiene proyectado realizarlo que evalúa su 
administración sobre este tema, el otro tema pues que nos ataña 
acá y varios compañeros lo han preguntado es como estamos 
garantizando a los ciudadanos el trasporte público eficiente y 
de calidad es algo que sabemos la complejidad el problema que 
tenemos en el tema de trasporte masivo pero pues que se está 
proyectando que es importante para todos los bumangueses, y la 
pregunta de la estación para medir la calidad de aire que esta 
lagos que está fuera de servicio que gestión se ha realizado  
para ponerla en servicio director. Entonces muchas gracias eh 
presidente. 
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y tiene el 
uso de la palabra el honorable concejal Robín Hernández. 
 

INTERVENCION H.C ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Gracias 
presidente no pues, es que hablando con la comunidad, director 
es que me dicen que es bastante difícil la verdad con usted 
que usted no atiende casi comunidad quisiéramos verlo 
atendiendo el tema de la comunidad, estando los barrios por 
qué pues la gente necesita los funcionarios en la calle o sea 
realmente y eso es lo que cómo lo decía el concejal Nelson hay 
mucha incertidumbre sobre todo con la comuna uno y dos me 
decían que había un presupuesto desde el año pasado estipulado 
para para cuestión de parques para este año y qué los 143 
parqueros que están muy presente digamos destinado a contratar 
solamente se contrataron 120 y que muchos o sea yo quisiera 
también saber cuál es el aporte de los municipios ah pues a 
esta parte la que tiene que ver con el tema de parques y 
mantenimiento de parques para saber cómo es la distribución 
para el tema de Bucaramanga, por qué relativamente como siempre 
pasan nosotros acá en Bucaramanga ponemos un mayor recurso una 
mayor en digamos distribución del recurso y probablemente eh 
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pues lo que he equitativamente debe ser no está pasando acá en 
Bucaramanga, entonces eso es lo que hoy realmente queremos que 
usted nos informe yo quisiera que usted me entregara un informe 
detallado de cuáles son las solicitudes realmente de la 
comunidad cuáles se han atendido con respecto al tema de su 
gestión con el tema de los parques metropolitanos y el tema de 
los de las personas contratadas ahí, eh pues una relación eh 
quejas y atención en cuánto tiempo se está atendiendo esas 
comunidades. El otro tema importante lo mismo quisiera saber 
que ha pasado con el tema de catastro cuántas solicitudes 
hubieron acá se hizo una mesa de trabajo se trabajó en el tema 
de lo que se había hecho con el descuento del tema predial que 
habían inconformidades que habían unas cosas que el área 
metropolitana tenía que eh en ese en esa mesa de trabajo tenía 
que atender como lo dijo el compañero Nelson pues estaban acá 
unos funcionarios se atendieron unas y quisiéramos saber hoy 
cuántas solicitudes hay y cuántas a hoy se atendieron para 
saber cuál es el restante y cuántas quedan pendientes hoy con 
respecto al tema de catastro, y lo mismo pasa con el tema del 
transporte quisiéramos a ver las rutas que hoy han solicitado 
el tema de comunidades porque es que por ejemplo nosotros en 
varios seguimos diciendo en varios sectores de Bucaramanga el 
transporte formal no lo vemos no existe entonces con respecto 
a las solicitudes que han hecho las personas de las comunidades 
presidentes juntas, ediles y de todo allá a su tema quisiéramos 
saber usted como se ha sentado con las empresas  a poder 
realmente apoyar para que este tema de trasporte público llegue 
a las comunidades eso es todo presidente y pues espero me 
regalen esto por escrito. 
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias tiene el uso de la palabra 
honorable concejal Gustavo Ardila. 
 

INTERVENCION H.C GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Gracias 
presidente nuevamente saludando al doctor Rossemberg y a su 
equipo de trabajo al doctor Néstor Castro creo que por ahí lo 
vi bienvenidos al concejo nuevamente felicitarlo por el 
nombramiento al menos por un año a su área no. Bueno doctor 
Rossemberg eh yo solamente tengo dos preguntas si bien se veía 
venir el eh el inconveniente y el estado tan deplorable que 
traía Metrolínea y si bien esto es el informe del primer 
trimestre es la pregunta va con, con este propósito el acabose 
que venía Metrolínea ustedes como autoridad metropolitana tenía 
previsto un plan de acción para lo que ya era inevitable 
prácticamente eh la liquidación del ente gestor esa es la 
pregunta que se veía venir claramente con los estados 
financieros que traía Metrolínea que acción tiene pensado 
Metrolínea como decía nuestro concejal amigo y segundo eh el 
resultado del estudio de movilidad metropolitano, ustedes dicen 
que arrancaron con un estudio de movilidad metropolitano y se 
basan en el pico y placa metropolitano que arrojo o que está 
arrojando ese pico y placa metropolitano que puede impactar en 
este estudio y ustedes se basan en el estudio como tal en un 
hecho de que implementaron el pico y placa metropolitano. 
Entonces que acciones que resultados o que otros motivos o que 
otro plan quieren hacer con el tema de la movilidad en el área 
metropolitana gracias presidente. 
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PRESIDENTE: Muchas gracias tiene el uso de la palabra honorable 
concejal Luis Ávila. 
 

 

INTERVENCION H.C LUIS EDUARDO AVILA CASTEL BLANCO: Gracias 
presidente por las buenas tardes director Rossemberg primero 
saludarlo darle la bienvenida al concejo de Bucaramanga, y 
doctor nosotros hemos estado haciendo un estudio muy detallado 
al informe de gestión y las situaciones que se presentan en el 
área metropolitana y por hoy podemos decir que el temor pues 
está parado el plan estratégico metropolitano de ordenamiento 
territorial, que esta pues está en su funcionalidad que el 
catastro con el tema del catastro tenemos muchas quejas en el 
tema del área metropolitana sabemos que los municipios tampoco 
han girado y por eso no se le han podido pagar a los contratitas 
entonces queremos saber qué es lo que está pasando frente a 
estos temas y como lo mencionaba el concejal Robín de contratar 
143 parqueros solamente se han contratado 112 de los 20 
guadañadores nada más 12 entonces por eso es que en los parques 
hay parques que los tenemos totalmente abandonados, pero aquí 
lo que quiero ver también es sabiendo que el área metropolitana 
es la responsable del trasporte también pues nos estamos 
focalizando mucho en el tema ambiental y eso es importante pero 
ustedes también tienen que dar una garantía con el tema del 
trasporte y hoy por hoy yo quiero preguntarles ante la realidad 
que viene que estamos a puerta de que la administración 
municipal pase el proyecto de liquidación del ente gestor cual 
es la postura del área metropolitana, cual va hacer la postura 
de ustedes cual va a hacer el plan de contingencia porque 
ustedes hablan acá y aquí tengo en mis apuntes el tema de que 
manejamos 243 TPC pero que realmente ese es un informe del 
primer trimestre pero que Metrolínea solamente son 25 buses 
que están funcionando ya no están funcionando 25 están 
funcionando 15 de Metrolínea entonces es una realidad que 
estamos viviendo y cuál es la postura de ustedes como autoridad 
de trasporte que vamos hacer y como le vamos a garantizar a 
los ciudadanos de que tengan un trasporte que se puedan 
movilizar, sabemos sectores donde no aparece ningún tipo de 
trasporte formal y que por eso ha crecido de manera exponencial 
el trasporte informal tanto vehicular como en motocicleta. Cuál 
va a hacer la posición de ustedes también en el tema tecnológico 
para que este TPC nos garantice que sea un trasporte 
ambientalmente agradable para los ciudadanos porque hoy por 
hoy nosotros vemos los buses y son una chimenea andando y 
entonces que está haciendo el área metropolitana para hacer 
ese seguimiento, porque si hablamos de medio ambiente aquí la 
responsabilidad también les costa a ustedes, en el periodo 
pasado hablaban mucho de un proyecto de que los compañeros que 
repitieron conmigo el plan caminable de la carrera 33 que pasa 
con ese plan caminable cuando se va a empezar a ejecutar cual 
es la medidas como está enfocado para esta gobernanza si va o 
no va, ustedes algo muy importante eh doctor Rossemberg el tema 
de los recicladores mañana tenemos un importante debate que es 
el de la calle del humo y en la parte posterior de la calle 
del humo está lleno de cacharrerías y de donde se reciben cosas 
reciclajes y por eso tenemos ese crecimiento exponencial del 
habitante de calle, hoy por hoy quiero saber cuántos 
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recicladores tenemos caracterizados o si ustedes tienen las 
información de los recicladores caracterizados porque nosotros 
día y noche vemos pues continuamente por la autopista subir 
muchachos con unas zorras llenas de reciclaje y que la traen 
incluso vienen desde Piedecuesta y se dirigen a Bucaramanga 
porque les pagan mejor, entonces quisiera saber si eso están 
haciendo parte esa caracterización o simplemente son informales 
dejando ese seguimiento para lo que usted mencionaba claramente 
para el tema del carrasco para que estemos trabajando de la 
mano con el carrasco frente o sea frente al proceso de que 
están con el juez del posible cierre del carrasco aunque 
ahorita se alargó por 3 años y que va a pasar dentro de 3 años, 
tenemos y como están trabajando los recicladores frente a este 
tema. 
Yo desde el periodo pasado también vengo trabajando un tema en 
el parque las mojarras y el parque de las mojarras es un parque 
que una construcción particular le quito lote o predios o 
metros al parque de las mojarras, se hizo la denuncia a 
infraestructura se le hizo la denuncia a planeación estuvieron 
haya y todo y quiero saber cómo va ese proceso porque realmente 
le quitaron varios metros y son casas que valen aproximadamente 
entre los 800 y los 1000 millones de pesos y están en la parte 
posterior del parque las mojarras y ellos tenían que responder 
cuando nosotros llegamos a esa obra ellos sabían a lo que 
íbamos y sabían que estaban haciendo un proceso de tomarse el 
parque parte del parque de las mojarras y lo hicieron quisiera 
saber cómo va ese proceso jurídico porque esa responsabilidad 
es de ustedes porque ustedes como lo menciono usted finalizando 
el 2022 adquirieron unos parques de la ciudad bonita de 
Bucaramanga. El resultado del pico y placa metropolitano lo 
estaba escuchando atentamente director y dicen que en tres 
meses volvemos a dar otro resultado hoy por hoy estamos 
castigando a las empresas que se ubican en el anillo vial, 
porque no hay trasporte y esas empresas las estamos castigando 
las de zona franca en especial las personas y ese talento 
humano que tiene que trabajar ahí es dificilísimo para aquellos 
que consigan un trasporte y por eso ese trasporte informal s 
potencializa porque ellos no tiene como llegar haya pero con 
el pico y placa metropolitano los estamos castigando y fuera 
de eso de que el romboy que estaba a la altura de vanguardia 
de la finca de vanguardia que ahora es un colegio ellos tienen 
que ir prácticamente hasta girón y devolverse y eso ahí era 
donde había un compromiso con alcalde de girón, alcalde de 
florida, el mismo gobernador para que iban a garantizar que 
era un retorno para esa población que trabaja en zona franca 
entonces los estamos castigando de doble manera con el pico y 
placa metropolitano y segundo pues porque no tienen alternativa 
de trasporte y segundo porque no tiene un retorno cuando puede 
movilizarse yo soy usuario de la bicicleta junto con el 
concejal Nelson Mantilla el concejal Javier Ayala. Que he 
pasado con el día sin carro para cuando es el día sin carro en 
esta vigencia de este 2024 no se ha escuchado, en periodos 
pasados se ha manejado incluso hasta dos días sin carro. 
Entonces quisiera saber qué es lo que está pasando porque 
nosotros queremos y que mejoremos el medio ambiente pero que 
haya una data y una estadística que la maneje el área 
metropolitana presidente gracias por el uso de la palabra.  
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PRESIDENTE: Bueno muchísimas gracias, camilo honorable 
concejal. Tiene el uso de la palabra el honorable concejal 
Carlos Felipe Tiene 5 minutos honorable concejal, Tiene el uso 
de la palabra tiene 5 minutos honorable concejal Oscar. 
 

INTERVENCION H.C. OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: Muchas 
gracias presidente, bueno presidente realmente yo si quisiera 
hacerle algunas preguntas al doctor Rossemberg de antemano 
saludar a nuestro amigo Néstor Castro tiene una muy muy buenas 
mano derecha ahí, pero es importante que la utilicemos porque 
es que doc. es triste escuchar un informe donde solo se hable 
de parqueros estamos hablando de que  el presupuesto del área 
metropolitana es bastante amplio, que el funcionamiento del 
área metropolitana es bastante amplio y la mayoría del informe 
yo entiendo que es muy importante para cada uno de nosotros, 
porque los parques hoy en Bucaramanga no son los parques que 
todos nosotros queremos que los bumangueses queremos, porque 
además de todo, pues tenemos que ser sinceros, la mayoría de 
los parques que usted administra son de Bucaramanga. Sí, y 
estamos hablando de que la contratación de 120 aproximadamente 
a hoy. Estamos hablando también de que ya estamos en junio. Sí 
que realmente es preocupante porque muchos de esos parques 
quieren decir que estuvieron en un abandono unos meses, pero 
la palabra que hoy yo quiero llevar es planear, gestionar los 
proyectos del desarrollo integral que tenemos de eso en el área 
metropolitana. Cuáles son los proyectos que se tienen 
planificados para el área metropolitana Realmente eso es lo 
que hoy más nos compete y más nos preocupa. Cuáles son esos 
macro proyectos que se tienen del área metropolitana para los 
municipios, para que realmente el área metropolitana haga su 
función principal, que es que los cuatro municipios del área 
metropolitana. Tengan proyectos que visualicen a esta área 
metropolitana, como todos nosotros, los bumangueses, los 
Florideños, los Piedecuestanos, los gironeses quieren y no nos 
concentremos en hablar de parqueros, parqueros, porque también 
de antemano le quiero dar las gracias, pero pues cuando 
hablamos de la cueva del macho fueron quebradas en las cuales 
eh nosotros hicimos las jornadas, fueron jornadas tristes 
debido a que la cultura, y lo tengo que decir también la cultura 
de los bumangueses y la cultura de pronto de los florideños y 
de las personas del área metropolitana no es la mejor. eh 
Sacamos entre esas dos. Hemos sacado más de 12 volquetas de 
basura y eso es triste. Y también me gustaría mucho que desde 
el área metropolitana. Qué políticas podemos presentarle al 
área metropolitana para fortalecer el cuidado del medio 
ambiente Muchas gracias.  
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias. Ahora sí, honorable concejal 
Carlos Felipe.  
 

 

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias, 
presidente. Bueno, en primer lugar, haré referencia a algunos 
temas técnicos que sinceramente me preocupan y luego pues 
expondré una situación estructural que también me parece 
preocupante. Digamos lo que dice el concejal Oscar es muy 
cierto. O sea, el desarrollo territorial, los modelos de 
asociatividad limitados a macanear los parques, o sea, el 
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porcentaje grueso de la articulación entre los municipios, del 
catastro, de la seguridad, de los residuos sólidos. del modelo 
de transporte se enfoca el 80% en el macaneo de los parques. 
Eso no es justo ni con el desarrollo territorial ni con la 
articulación metropolitana, ni con la seriedad que merecen las 
instituciones. Porque claro, el área contrata los parqueros 
perfectos, pero incluso muchos de los parques hoy están 
enmontados y ese no es el asunto. Si ese es el asunto, pues 
que lo contrate la Secretaría Infraestructura. Nosotros 
decidimos constituir un área metropolitana porque le 
apostábamos a la integración territorial, porque le apostábamos 
a tener un catastro sólido, porque le apostábamos a un hecho 
metropolitano de seguridad, porque le apostábamos a una entidad 
supra territorial que lograra las funciones, que no lograría 
los municipios por sí solos. Qué es ver un informe que se 
limita a esto Digamos que a mí me parece triste. Por qué Yo 
luché y muchos me vieron acá, porque se consolidará el Hecho 
metropolitano de Seguridad. Cuántos consejos metropolitanos de 
seguridad se han hecho Cuáles son los compromisos de los 
Consejos Metropolitanos de Seguridad Para qué se hace un hecho 
metropolitano de seguridad si no se le asignan los recursos en 
el tema, Qué sentido tiene consolidar un modelo metropolitano 
si eso queda en un anuncio y ya Uno. Dos Ordenamiento 
territorial Cómo estamos consolidando el modelo ordenamiento 
territorial metropolitano Esos son los estudios de fondo que 
nos tienen que preocupar. Acá. Catastro, Créanme, un fiasco. 
Yo siento absoluta vergüenza. Logramos que en Hacienda se 
corrigieran 500 recibos de personas que me mandaron su caso y 
a punta de peticiones logramos que se corrigieran 500 casos, 
pero otros 500 no dependían de Hacienda, dependían de la 
revisión del avalúo catastral. Y saben qué me cuenta la gente, 
que además de que no le resuelven su petición, un funcionario 
les escribe Manito, yo le recomiendo que quite esa petición 
porque le va a subir por debajo de cuerda. Claro, ellos no 
quieren exponerse, no quieren mostrar sus nombres, pero eso es 
lo que a lo que se enfrenta la gente. manito mejor retire esa 
petición. Cuántas Y es lo que quiero preguntar. Revisiones han 
sido exitosas, que nos reporten Ahorita hemos logrado hacer 
20, 30, 40 revisiones porque es un derecho de la gente o todas 
casualmente son desistidas, porque si se logra el desistimiento 
a punta de que se le dice a la gente manito, mejor postergue 
eso, mejor no se meta en líos, mejor eso, mejor no no se ponga 
a fregar porque eso le aumenta. Yo hoy siento mucha vergüenza 
de que mucha gente que le aumentó estrepitosamente el predial, 
el avalúo catastral, que tienen derecho a que sea revisado, no 
lo es, por un lado. Por el otro, yo sí tengo que decirlo con 
una con un dolor de ciudadano y le pido cinco minutos, 
presidente, y eso es algo muy serio. Oscar Villamizar entregó 
la finca, pero cogió de finca el área metropolitana de 
Bucaramanga. Así de claro. Por muchos años el área 
metropolitana ha sido utilizada como el lugar donde los 
políticos logran que se les contraten las personas que no 
pueden contratar en el municipio. Alirio Villamizar Un 
condenado por corrupción. Un delincuente que no es más que un 
coimero que le quitaba la plata de sus honorarios a las personas 
de la notaría. 11. Esa persona domina el poder del área 
metropolitana y lo sostengo. Y por qué Porque ha logrado 
consolidar en los puestos estratégicos a su círculo de poder, 
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pero también a ex políticos que lo único que están haciendo 
allá es pagarles el favor del apoyo de campaña. José, Le mandé 
unas imágenes y puede mostrar el mapa conceptual. Alirio 
Villamizar. Como les decía, un coimero condenado por la notaría 
11. Y ahí casualmente en el área Ingrid Villamizar, hermana de 
Óscar Villamizar, con el contrato cinco minutos más presidente. 
 

PRESIDENTE: tiene cinco minutos. 
 

H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: con el contrato 012. Ahí lo 
pueden ver la esposa de Óscar Villamizar con el contrato 031. 
Y cuando usted se pregunta bueno, y por qué no funciona el 
catastro La asesora de Catastro. Con contrato de prestación de 
servicios se llama Nancy Lora. Usted llega no Nancy lora 
experta en Catastro y el otro asesor se llama Henry Gamboa. Y 
no usted compañero, su tocayo Henry Gamboa Meza, pero Entonces 
usted va y dice bueno, entonces vamos a ver quién me soluciona 
mis problemas de integración metropolitana. Y por el otro lado 
está un señor que conocerán quienes conocen Florida, Salvador 
Molina, y ahí recopilé unas imágenes para que hagamos memoria 
entre todos, que son las siguientes imágenes. Digamos que la 
historia es corta, pero Nancy Lora, imputada por cargos en la 
fundación del caso de la Fundación es del IMEBU. Falta es que 
la contraten en el IMEBU o Henry Gamboa manejando ahora los 
asuntos catastrales. O, por ejemplo, Salvador Molina, que todos 
sabemos sus problemas en Floridablanca, encargado de la 
salvaguarda de los asuntos metropolitanos. Yo creo que tiene 
que darnos vergüenza. Las entidades tienen que ser respetadas. 
Esta ciudad no se dio una lucha con toda su gallardía para 
sacar un grupo de gente por la puerta para que no los metieran 
por la ventana y para hacer el lugar de los políticos que con 
mucha gallardía y con mucha denuncia y con mucho esfuerzo 
logramos que saliera. Pero lo sacamos por la puerta y se meten 
por la ventana. Y entonces cómo vamos a hacer nosotros, A mí 
me Parece injusto con esta ciudad. Y si Wilson Mora no estaría 
en la cárcel, estuviera haya. y así. Entonces yo me pregunto 
qué Jaime Beltrán no tenía un acuerdo para reciclar la clase 
política de Santander. Que esto sería posible sin un acuerdo 
con Alirio Villamizar. Díganmelo. No. Lo que están haciendo es 
reciclar la clase política y claro, como les da vergüenza, lo 
meten al closet. Y cuál es el closet El área metropolitana, 
señores. Cogieron al área metropolitana del closet para guardar 
los políticos que les da vergüenza exponer en público. Pero 
aquí no comemos entero. Y aquí tenemos la lista completa de 
los contratos que con gusto ya le envió al correo de cada 
concejal. Muchas gracias, presidente. 
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, honorable concejal. Tiene el 
uso de la palabra José David Cavanzo.  
 

INTERVENCION H.C JOSE DAVID CAVANZO ORTIZ: Gracias, presidente. 
Eh, yo quiero hacer énfasis en el Hecho metropolitano de 
Seguridad. Preguntarle al director en qué va. Si existe o no 
existe un Plan integral de Seguridad y Convivencia Ciudadana. 
PIS metropolitano adoptado o el que está está vigente y hasta 
cuándo. Si bien no hay norma, no hay una ley que establezca 
esa responsabilidad en el área metropolitana. Pero si fue una 
buena práctica que se adoptó en el periodo pasado para poder 
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eh tener esa convergencia entre las diferentes administraciones 
y tener unas acciones puntuales que ayudaran a ese fenómeno eh 
metropolitano como la seguridad ciudadana. Entonces tener esa 
esas respuestas que son muy claras de de cuál es esa visión y 
si están trabajando en un nuevo Plan integral de Seguridad y 
Convivencia ciudadana, cuál es la visión, para dónde van Yo sé 
que este es un informe de gestión, pero es importante también 
saber, eh, tener una primera luz de cuál va a ser ese horizonte 
de las apuestas en materia de seguridad metropolitana, ya que 
como todos lo sabemos, aquí en el Concejo, pues la Policía 
Metropolitana, el Ejército Nacional, los problemas, si no 
tienen esa frontera, los bandidos están en Florida, vienen a 
Bucaramanga o están en Bucaramanga, viven en Bucaramanga y van 
a Floridablanca y a los demás municipios. Entonces ese punto 
es fundamental. Y también en materia de planeación, poco lo 
mencionaba el concejal Oscar Arenas, eh Cuál es la visión de 
planeación de la entidad Para dónde vamos Qué vamos a hacer 
con el Área metropolitana, además de los parques y de la gestión 
que ya nos mostró el primer trimestre, eh Qué va a pasar con 
el área que no sea una entidad que se vaya a quedar solamente 
ahí en mantener los parques y en contratar los parqueros Y con 
respecto a Metrolínea, pues eso va a ser un actor fundamental 
ante la liquidación que va a proponer el alcalde Jaime Andrés 
Beltrán. Muchas gracias, presidente. 
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias. sí Informarles a todos los 
honorables concejales que estamos en el informe de gestión 
primer trimestre del año 2024 tiene el uso de la palabra. 
Honorable concejal Camilo Machado.  
 

INTERVENCION H.C. CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: Muchas gracias 
presidente, por el uso de la palabra saludar al director del 
área. Sin embargo, uno revisa primero iniciando con la revisión 
de este informe, bastante mediocre, bastante deja más dudas 
que respuestas Y creo que debería dar vergüenza. No solo lo 
que acaba de decir mi compañero Carlos Parra, sino también lo 
que vienen a presentarle al Concejo de la Ciudad de 
Bucaramanga, que como lo han dicho, además de ser un informe 
incompleto, permite ver lo poco que está haciendo el área 
metropolitana por los asuntos coyunturales y por las 
problemáticas que tiene hoy en general o que tenemos en los 
diferentes municipios. Pero cómo va a funcionar una entidad 
que, como ya lo ha descrito mi compañero, pues está 
reencauchando politiqueros de antaño que la ciudad castigó con 
su voto para que salieran del concejo de Bucaramanga, por 
ejemplo. Buenos en los concejos de Florida, pero hoy han 
encontrado un espacio gustoso en el área metropolitana. 
Director Cómo busca uno que una ciudad avance, que progrese si 
quienes se encargan de esos asuntos simplemente ingresan por 
favores políticos y eso debe alarmar a la ciudad La gente está 
mamada de coger las instituciones, la plata pública para jugar 
con ella y Jugar con ella significa entregársela a gente que, 
que yo por ejemplo me  pregunto qué hace Henry Gamboa Meza 
Cuáles son sus funciones Cómo se gana esa plata que le han 
asignado desde el área metropolitana o Salvador Molina Cuál es 
esa asesoría, eh, digamos completa, que le brinda al área para 
que lo tenga hoy ahí, después de todos los escándalos que han 
tenido por casos de corrupción, por clientelismo, por 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

FEBRERO 
DE 2024  

Código:       
CPOL-FT-01 Serie: Página 21 

de 49 

 
 
burocracia, o sea, cuál es la visión de esta área 
metropolitana. Es que uno puede traer acá sus preocupaciones, 
pero si esas preocupaciones van a quedar en manos de quienes 
han malgastado el erario público, pues entonces, qué sentido 
tienen estos informes Yo se lo invito. Eh, director, a 
reconsiderar la forma en que se está manejando el área 
metropolitana. Porque es una responsabilidad que está en sus 
manos. Y que tal vez la ciudad. Porque hoy, por ejemplo, veo 
bastantes funcionarios del área. Pero a los que son polémicos 
no los traen donde están, los esconden. Te pregunto yo si 
quisiera que nos dieras respuesta a eso. Porque de verdad la 
gente no es boba. Tal vez los puedan esconder, pero está. 
Estamos en nuestra capacidad de control político, de revisar 
quiénes están ahí, en contarle a la gente a ver qué le parece 
a la gente. Si le contamos a los ciudadanos lo que está haciendo 
el área metropolitana, cómo lo van a calificar, si es que 
estamos acostumbrados desde hace mucho tiempo a coger las 
instituciones para pagar estos favores y simplemente que pasen 
de agache. Entonces, yo quisiera, director, hoy que usted nos 
explicara estas contrataciones que ha venido haciendo el área 
metropolitana a estos politiqueros y a otro tipo de personajes 
que están implicados en diferentes casos que hoy, digamos, son 
reprochables para la sociedad y que la sociedad entendió y los 
sacó de acá, pero allá lo recibieron con los brazos abiertos. 
Entonces hoy yo si digo a este concejo, debería darle 
vergüenza. Lo que está pasando en el área metropolitana no 
tiene muchas preocupaciones frente al área. Pero cómo le 
entrego esas preocupaciones a una institución que no funciona 
y que no funciona Porque, digamos, lo único que hace es pagar 
esos favores Entonces, ojalá nos pueda explicar, digamos, con 
con detalle y no con respuestas evasivas. Pero más allá de eso, 
vamos a preguntarle a la gente en la calle qué piensa de lo 
que está haciendo el área metropolitana. La verdad muy triste 
que ojalá un día esta ciudad, pero también este país, entienda 
que los recursos públicos son sagrados. Que además estas 
oportunidades que nos da la gente estar acá, a ustedes de estar 
allá. Que son transitorias, son pasajeras y están para 
mejorarle la calidad de vida a los ciudadanos, no para coger 
la plata, y embolsillarsela. Muchas gracias, presidente.  
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias. Tiene el uso de la palabra 
honorable concejal Oscar Díaz. 
 

INTERVENCION H.C OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: presidente 
muchísimas gracias por la palabra. Director Rossemberg, 
bienvenido con su equipo de trabajo. Bienvenido nuevamente a 
este recinto del Concejo de Bucaramanga. Yo quiero hablarle 
hoy de tres temas específicos. Director Ser muy puntual. En mi 
tiempo, el primero he venido siendo bastante intenso con todas 
las secretarías, he venido siendo intenso con todas las en las 
que he INDERBU. A todo secretario le hemos venido tocando un 
tema que es muy importante y es el tema de las personas con 
discapacidad. Venimos pidiéndoles el favor, en este caso al 
área metropolitana. Usted como como director encargado del 
área, de que tenga el personal capacitado para atender a las 
personas que van a poner una queja o que van a hacer alguna 
diligencia, que tienen discapacidad, discapacidad auditiva, 
discapacidad visual. La mayoría de quejas que nosotros hemos 
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encontrado en las personas con discapacidad es que estas 
personas llegan y a veces no los pueden atender o les toca 
terminar pagándole a una persona que los acompañe, porque para 
que les entiendan la diligencia que ellos necesitan hacer. 
Entonces venimos siendo un poco intenso con todas las él el 
ente descentralizado, con todas las secretarías, con todos los 
a cualquier lugar donde podamos llegar. Hemos venido haciendo 
intensos con esta, con esta, con, con este favor, con esta 
suplica de que cada parte tenga una persona que, que, que esta 
especie, que que se haya preparado para poder atender a estas 
personas con discapacidad. Y este es el primer tema y quiero 
que por favor lo tenga usted ahí subrayado en rojo. El segundo 
es que aplaudo el programa de de EUS, lo aplaudo porque esto 
trae menos descontaminación para la ciudad. Esto va acomodando, 
eh, lo que es la movilidad de la ciudad. Eso bien me gusta. 
Pero yo quiero que usted tenga en cuenta las políticas públicas 
que hay para las personas con discapacidad y estos buses tienen 
que contar con el espacio, con la subida, con las rampas, para 
que puedan atender a estas personas con discapacidad, con 
discapacidad. Eso es, eso es casi que obligatorio, porque a 
estas personas no podemos desecharlas o simplemente contratar 
unos buses, comprar unos buses que nos sirvan para que nos 
cuiden el medio ambiente, pero que no tengamos en cuenta a 
estas personas. Y el último director Rossemberg preguntarle el 
pico Placa Metropolitano cuál es el resultado en cifras Porque 
si bien en lo que se entregó hablamos de que el desarrollo con 
éxito. Pero cuáles son las cifras me gustaría saber que usted 
nos entregará acá en el Concejo Cuáles son las cifras de ese 
de ese de ese plan de Del Pico y Placa Metropolitano Por qué 
Yo quiero ser insistente en esto de las cifras de eh, director 
Porque sí es importante uno dar resultados. Hay gente, mira, 
hay gente que juega, juega como Messi, juega en la selección 
de de la Selección Argentina, en el Barcelona, eh, En todos 
los equipos juegan y hay gente que da resultados, pero hay 
gente que uno lo ve en él un montón de espacios. Por ejemplo, 
le habló del señor Néstor Castro Neira Que está acá. Lo he 
visto en el acueducto. Lo he visto en el secretario de Despacho, 
pero no lo he visto en muchas administraciones. Hoy está en el 
área metropolitana. Pero cuáles son los resultados que le 
estamos dando a la ciudad Tenemos que mostrar esos resultados 
porque la gente que no demuestra resultados no nos sirve. 
Tenemos que jugar, si no, si no, no tenemos cuidado terminamos 
viéndolos concejal Chumi de técnico de Bucaramanga, pero la 
idea es entregar resultados y eso es lo que yo quiero. Usted 
director, hoy quien nos entregue. Cuál es el resultado en 
cifras, no simplemente en la palabra resultado exitoso, sino 
en cifras. Qué fue lo que pasó con el Pico y Placa Metropolitano 
presidente, gracias por su por el tiempo, director, Gracias 
por escucharme.  
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias. Honorable concejal Luis 
Fernando Tiene el uso de la palabra cinco minutos. Honorable 
concejal.  
 

INTERVENCION H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Presidente 
Muchas gracias Me toca hoy con Micrófono de bancada Muchas 
gracias. Eh este es el inalámbrico Sí presidente, Muy amable 
por su eh el uso de la palabra para este servidor. Saludar a 
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los concejales que se mantienen en plenaria Queda uno perplejo 
Concejal Carlos Parra, luego de escuchar su intervención Y si 
es importante que los ciudadanos conozcan este tipo de 
situaciones, Hace un par de días me preguntaba alguien qué 
piensa usted de lo que sucede con el representante a la cámara 
de mi partido Yo creo que es importante que la ciudad conozca 
estas situaciones y es importante que el representante aclare, 
aclare de una vez por todas esos ruidos y esos escándalos 
porque siempre lo he dicho, dentro de mi partido hay todo tipo 
de políticos y los políticos que cometan errores que tengan 
problemas con la justicia Concejal Ayala, deben aclararlos y 
deben castigarse quienes se les compruebe que están cometiendo 
actos ilícitos. Estamos cansados de la corrupción concejal 
Oscar, Yo pertenezco al Centro Democrático y quiero decirles 
que si en el Centro Democrático hay bandidos hay que 
castigarlos. Y El castigo ejemplar Es el mismo pueblo Que tiene 
que estar muy atento a la hora de las elecciones, Pero no puede 
uno simplemente porque pertenece a un partido tener que 
soportar aquí, que es que eh hay otros políticos que están 
cometiendo pecados y entonces yo voy a asumir la 
responsabilidad por ello No, yo levanto la voz en defensa de 
la decencia en la política, Quien tenga problemas con la 
justicia debe ser castigado. Así de claro Así de claro En el 
partido que sea. Entonces yo sí quiero honorables concejales Y 
presidente, decir que me parece lamentable esa situación Que 
eso se convierta ya eso se convierta ya en un bunker de una 
familia. Eso no está bien. Y desde el Centro Democrático como 
concejal rechazo ese tipo de acciones Y ese reciclaje ese 
reciclaje que se está haciendo allá en el área metropolitana 
también lo rechazamos concejal Parra, tenga la absoluta 
seguridad de que comparto con usted esa eh situación, esa 
denuncia que usted acaba de hacer y no la comparto 
absolutamente para nada. Y por el contrario también me uno 
concejal Oscar, a la exigencia de resultados en el área 
metropolitana de Bucaramanga, una entidad que definitivamente 
sí no sirve para nada Hay que acabarla concejal Ayala. Una 
entidad pasiva una entidad que si se vuelve a convertir en nido 
de politiquería Hay que promover una campaña presidente para 
que se acabe esa vagabundería, Yo digo a veces Y el área que 
está haciendo Mire, me acaba de llamar un ciudadano hace unos 
20 minutos Los teléfonos no paran de sonar Concejal Ayala, La 
calidad del aire Estamos respirando aquí Un aire contaminado, 
La atmósfera de Bucaramanga compañera Daniela Torres está 
contaminada, Quién hace algo por eso A mí me dicen que hay 
cinco estaciones en el área No sé si existen No sé si hay un 
grupo allá que trabaje en ese tema O eso se convierte en otro 
eh grupo Pero de contratistas de cuotas politiqueras no hay 
resultados. El aire de Bucaramanga director está contaminado. 
Toneladas de partículas, Toneladas de emisiones de monóxido de 
carbono, Están acabando con los pulmones de Bucaramanga. Y no 
hay control Yo no sé si es que estoy equivocado si es que allá 
no hay un grupo para la calidad del aire Y si quiero que me 
diga quién es ese grupo, quienes lo integran Porque es que el 
aire de Bucaramanga está acabado, Cuántas estaciones hay Cómo 
están funcionando Porque estamos cansados con el aire 
contaminado En Bucaramanga, presidente termino con minuto  
 

PRESIDENTE: un minuto 
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INTERVENCION H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: diciendo 
que el área metropolitana no puede seguir Cómo va, Los 
resultados del área metropolitana son pésimos concejal Cavanzo, 
y hoy que escucho semejante denuncia de cuánto reciclaje 
politiquero hay allá. Eso me parece terrible Me parece 
lamentable y levanto la voz en contra de esa situación y vamos 
a hacer a fondo concejal Carlos Parra un debate sobre esta 
situación. Pero no hay derecho a que esa entidad tan respetada 
en el área metropolitana concejal Cristian Reyes, usted que 
forma parte de esa Junta, esté llena de políticos eh allá 
cuestionados. Eso no está bien, eso no está bien Y yo hago una 
excepción Néstor Castro Neira Hago esa excepción. Néstor Yo a 
usted lo conozco, usted es una persona de bien, Usted es una 
persona que tiene una hoja de vida limpia Y qué tristeza que 
usted este en una entidad al lado de una cantidad de personajes 
que definitivamente hoy Bucaramanga rechaza Muchas gracias 
señor presidente. 
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias. Tiene el uso de la palabra. 
Honorable concejal Daniela Torres. Cinco minutos.   
 

INTERVENCION H.C. DANIELA TORRES ZÁRATE: Gracias presidente, 
director bienvenido al Concejo de Bucaramanga. Voy a hacer una 
intervención con respecto a cada dependencia de Secretaría del 
Área Metropolitana, Empiezo con la Dirección de Transporte 
Metropolitano que para mí es digamos una dependencia clave con 
respecto a las acciones que se deben cumplir con respecto a la 
política pública de mujer y Equidad de Género que son acciones 
que lideran específicamente el área metropolitana, pero la 
lidera la Oficina de la Bicicleta, la Secretaría de Desarrollo 
Social, Metrolínea Entonces, transversalmente el área 
metropolitana tiene mucho que ver con respecto a esto, por ser 
autoridad de transporte La pregunta principal es para qué fecha 
se tiene contemplado reactivar la formación integral para los 
conductores y si este programa de eh de formación integral 
dentro de ese programa se tiene algún tipo de estrategia que 
abarque el tema de formación en prevención, EH, Formación en 
denuncia y reporte de casos de VBG, violencias basadas en 
género, formación en EH. Cómo actuar cuando se tiene un caso 
de acoso sexual y también formación en reconocimiento de 
violencias basadas en género. Me parece me parece esto 
supremamente importante también abarcar el tema de la formación 
en conductores sobre el tema de nuevas masculinidades Y yo le 
digo director, que eh puede echarse una ojeada por la política 
pública Mujer y Equidad de Género específicamente en el eje 
número tres que habla sobre hábitat y disfrute de la ciudad. 
En la línea estratégica dos hablas sobre movilidad segura, El 
área metropolitana por ser autoridad de transporte eh tiene 
como ese liderazgo para abarcar esas acciones que hay dentro 
de esa política pública y específicamente está en tener esos 
temas de prevención, de atención, de formación, de 
reconocimiento de violencias basadas en género, información a 
esos conductores y conductoras. Y obviamente con respecto a 
peatones. Hay algo muy importante en ese tema de formación y 
es la transformación de imaginarios, eh Con respecto a los 
roles de género que se tiene con los conductores y conductoras 
y peatones Entonces respecto a esos imaginarios eh Para acabar 
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con esas conductas machistas que hay con con esos temas, pues 
creo que la formación en nuevas masculinidades podría ayudar 
muchísimo. Con respecto a la dependencia Subdirección de 
Planeación e Infraestructura, eh en específicamente una meta 
del Plan Integral de Desarrollo Metropolitano que habla sobre 
fortalecer la imagen del territorio metropolitano, me gustaría 
hacer la pregunta de cuántos parques a la fecha se han 
intervenido con respecto a infraestructura y en cuanto a 
mantenimiento y mejora de infraestructura esos parques Y si 
alguno de esos parques eh que se encuentran en compañía de 
otras instituciones cuenta con alguna oferta deportiva u oferta 
cultural Con respecto a la dependencia Subdirección Ambiental, 
me gustaría hablar sobre la meta del Plan Integral de 
Desarrollo Metropolitano que es adelantar actividades de 
capacitación en formación dirigida a funcionarios públicos. La 
pregunta sería respecto a la cuadrilla que hoy es eh 
parqueaderos de Bucaramanga o como se le llame eh guarda 
parques, Me gustaría preguntar en cuanto al personal que 
integra los parqueros si nosotros a través del sector privado 
hicimos una estrategia a través de la fundación que nosotros 
tenemos es eh eh, incluir a población vulnerable dentro de eh, 
esas actividades de aseo en los parques o hacer la actividad 
de guarda parques. Nosotros incluimos el tema de habitabilidad 
en calle Personas que habitan las calles hicieron parte de eso, 
pero me gustaría ver si ustedes han estudiado esa posibilidad 
que me parece muy valioso tener en cuenta a la población en 
vulnerabilidad, como por ejemplo personas que ya no habitan 
las calles, personas que aún habitan las calles, personas post 
penadas y trabajadoras sexuales entre otras poblaciones 
vulnerables que pueden tener en cuenta para ejercer esas 
actividades de aseo en los parques. Con respecto a la 
dependencia de Asesor para el Desarrollo Sustentable 
Metropolitano y a la meta también específica de liderar 
espacios desde el área al desarrollo de hechos metropolitanos, 
la pregunta sería qué poblaciones se tuvieron en cuenta para 
esas reuniones específica que hubo en la mesa de coordinación 
por ejemplo en temas como el pis, que es el Plan Integral de 
Seguridad de Convivencia Ciudadana, digamos qué poblaciones 
estuvieron en esa reunión y se tuvieron en cuenta, eh Cuáles 
fueron los temas tratados en esa reunión del plan integral de 
seguridad y convivencia ciudadana. Eso sería todo eh director 
Tener muy en cuenta esa política pública de mujer y equidad de 
género en el eje de movilidad segura, Creo que es fundamental 
que ustedes eh aporten y lideren esas acciones que, aunque no 
son directamente lideradas por el área transversalmente ustedes 
pueden apoyar a que esto sea una realidad. Muchísimas gracias 
presidente.   
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejala, tiene el 
uso de la palabra el honorable concejal Tito Rangel.  
 

INTERVENCION H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Gracias 
presidente, Muy buenas tardes los compañeros, Saludar al 
director Rossemberg director del Área metropolitana y a todo 
su equipo de trabajo que le acompaña hoy. Con las inquietudes 
director Con respecto al área. En primer lugar, partir de 
decirle Que ha sido un informe sucinto, pero también un informe 
del que esperamos mayor información en detalle frente a los 
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temas relevantes que hoy a la ciudad le están preocupando. Voy 
a mencionar dos de ellos y lo primero que quiero decir es pues 
al observar el informe con el equipo de trabajo Nuestro 
análisis tiene que ver con la meta Nos enfocamos en la meta 
del Plan Integral de Desarrollo Metropolitano que de alguna 
manera es que establece los lineamientos de acción y de trabajo 
en metas y productos para la gestión del área metropolitana. 
eh Es crucial ver los lineamientos porque justamente en el 
informe nos interesa mucho escuchar y más partiendo de que es 
el primer trimestre director. Partiendo del primer trimestre 
del 2024, es importante mirar los lineamientos de conexión con 
las metas y los productos que tiene este Plan Integral de 
Desarrollo Metropolitano, En este plan En estas metas 
encontramos temas como transporte, seguridad, movilidad, 
migración. Pero desde el fortalecimiento y la concertación y 
la unidad de los municipios del área metropolitana. Y la 
pregunta que yo quiero hacer en esta introducción presidente, 
director Rossemberg es Cómo observa usted Porque usted está 
empezando en este año como director. Cómo observa usted el 
compromiso La transversalidad de estos nuevos gobiernos 
presidentes municipales del área, porque los años anteriores 
director Siempre hemos hablado aquí de la falta de compromiso 
de los alcaldes del área metropolitana, de la falta de 
compromiso de municipios que hoy integran que le dan sentido 
de valor y de existencia a esta institución. Pero a veces 
parece que los municipios del área metropolitana se olvidan de 
que hay un compromiso institucional que entre todos tenemos 
que sumar Y pareciera como que Bucaramanga se encarga desde 
luego de la capital, pero pareciera que Bucaramanga debe cargar 
con todo el peso de los temas relevantes y hay poco interés en 
gestión, en administración y en inversión de recursos también. 
Cómo observa usted director, hoy la integración de este Concejo 
Metropolitano que lo conforman los alcaldes e integrantes de 
los municipios del área metropolitana, Por ejemplo, el tema de 
la sesión del Concejo Metropolitano de Movilidad y Transporte. 
Hoy poco se habla en el informe de este Consejo Metropolitano 
de Movilidad y además que estamos en momentos de crisis frente 
al tema de Metrolínea que a todos nos preocupa. Estamos atentos 
a las decisiones que hay que tomar, pero yo veo con preocupación 
que esto vuelvo y lo repito lo estoy observando hace años 
director Falta de indicadores de desempeño y de resultados en 
cuanto a los Consejos Metropolitano de Movilidad y Transporte. 
Qué es lo que se propone ahí Qué metas se organizan ahí y qué 
resultados hay de acuerdo a esas metas en la trazabilidad del 
tiempo Nosotros queremos ver un informe donde haya metas 
contundentes en indicadores contundentes y nos digan si avanzó 
en tanto porcentaje Y el reto es esto. Pero cuando no hay 
indicadores cuando no hay metas a corto mediano plazo, son 
sesiones o concejos de sesiones de movilidad que no tienen 
ningún resultado contundente, Y el área tiene responsabilidad 
activa directiva En materia de movilidad, yo sí quiero 
preguntarle director sobre estos indicadores y que nos hable 
hoy frente a cuáles han sido los resultados en las metas 
propuestas en los concejos. El segundo punto presidente, tiene 
que ver Con las mesas de participación en materia de 
inmigración y turismo. Cuál es el impacto real Es impresionante 
director Rossemberg, que en los últimos meses y años venimos 
hablando de inseguridad en el área metropolitana y parece que 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

FEBRERO 
DE 2024  

Código:       
CPOL-FT-01 Serie: Página 27 

de 49 

 
 
Bucaramanga está recibiendo Tiene que administrar todo lo que 
tiene que ver en materia Aquí hay un atraco. Hay un robo, eh 
Se pueden ir hacia algún municipio Se esconden, dicen Se 
esconden presuntas denuncias de ciudadanos que se esconden en 
girón, en Piedecuesta, Floridablanca, pero nadie dice nada. 
Qué le dicen a usted allá en el área, frente a esos consejos 
migratorios y de turismo y ese compromiso Vuelvo y digo cuál 
es el impacto real de estas mesas de participación Cuáles son 
los indicadores de resultados en materia migratoria Allí parece 
que el alcalde Jaime Andrés es el único que está hablando de 
migración, es el único que está preocupado por tener un control 
y traerle a Bucaramanga tranquilidad en materia de seguridad 
sin violar ningún derecho Desde luego, y respetando a los 
migrantes que están trabajando de forma honrada en Bucaramanga. 
Entonces, yo también quiero preguntarle qué indicadores de 
resultados tenemos frente al tema de migración y de turismo en 
la ciudad Porque esto está alineado a la seguridad que es un 
tema que nos interesa a todos. Yo quiero terminar diciendo 
presidente, hay algunas quejas de algunos ciudadanos que a 
veces llegan al área metropolitana y no tienen según ellos 
instalaciones adecuadas para la atención al público. 
 

PRESIDENTE: tiene un minuto 
 

INTERVENCION H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Gracias concejal, 
Y los ciudadanos ya no quieren acercarse al área Quiero 
preguntarle cómo está enfocado la atención al público, Cómo 
son los horarios, cuál es el departamento, cuál es la oficina 
y si tenemos o no realmente problemas en la parte de 
instalaciones para atender a los ciudadanos porque ese es uno 
de los sentidos importantes donde ciudadano puede llegar con 
tranquilidad ya sea el tema que sea. Seguridad, transporte, lo 
que sea que quiera llegar y el ciudadano pueda poner su derecho 
de petición, ser atendido por profesionales Yo quiero 
preguntarle sobre estos espacios en la instalación Termino 
diciendo que es la sensación que tiene este Concejo Eh, 
Concejal Chumi es durante años sobre todo los concejales que 
venimos del periodo pasado el área metropolitana escasea de 
resultados contundentes y no por falta de profesionales sino 
pareciera como que no tiene un norte no tiene una visión clara 
de la institución. Yo sí quiero preguntarle cuál es el 
planteamiento para este nuevo periodo en el área metropolitana 
Porque la preocupación sigue vigente. Muchas gracias, 
presidente. 
 

PRESIDENTE: Muchas gracias Tiene el uso de la palabra Honorable 
concejal Henry Gamboa. 
 

INTERVENCION H.C. HENRRY GAMBOA VARGAS: Gracias presidente, eh 
director Rossemberg Ah bueno está bien Bueno director Aquí eh 
viendo el informe del del trimestre del primer trimestre. eh, 
vemos que en en en cuanto a equidad en hombres mujeres Está 
bien ese informe Eh, Si le pido aquí delante de la plenaria, 
el, eh, que las inquietudes de mis compañeros de de la como 
las las sugerencias pues se tomen y para el próximo informe eh 
venga como eh completo el tema de los informes, eh Cosas 
puntuales director yo sé que eh apenas se aprueba el plan de 
desarrollo Pues eh tenemos tres años y medio para para que las 
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cosas, pero la verdad es el tiempo. Entonces creería que 
estamos a tiempo de hacer una solución sobre todas estas 
soluciones en el en el tema de transporte muy importante porque 
es un esa es una de las herencias que nos dejaron los gobiernos 
anteriores y tenemos que darles solución, nos tocó esta vez, 
así como el tema de las basuras es un tema que herencias pasadas 
tenemos que asumir a nosotros y hay que darle una solución y Y 
sé que el área metropolitana es uno de los entes muy importantes 
en estos temas. Quisiera saber también eh qué balance tiene el 
del pico y placa que se tomó en el Metropolitano. Qué balance 
tienen ustedes de de de aceptación de de qué sé Qué se concluye 
sobre ese pico y placa de eh Metropolitano, es algo también 
muy muy importante Es en el tema de las basuras. Hay un tema 
que siempre se ha hablado acá en el Concejo, El tema de las 
basuras son del área metropolitana, no solamente Bucaramanga Y 
a hoy todo recae en nuestras espaldas a las espaldas de 
Bucaramanga El tema de movilidad, cuatro municipios todo recae 
en Bucaramanga. Yo sí quisiera el compromiso que se hiciera 
las mesas de trabajo que nos invitaron a los concejales y ojalá 
también estuvieran los concejales de los otros municipios 
porque pareciera que ellos no le interesan nada de eso. Siempre 
que he estado en las mesas de trabajo en la EMAB en Metrolínea 
pues ellos no están y son actores importantes, Con un 
porcentaje más pequeño más alto, pero tienen una relevancia 
importante y ojalá en esas mesas de trabajo realmente hay un 
compromiso de esas áreas metropolitanas, de esas alcaldías que 
si ni de Piedecuesta ni de Florida, que se hallan interesados 
acá por el problema de las basuras, pero en el momento de 
recolección si Bucaramanga tienen que asumir toda la 
responsabilidad. Entonces ahí en ese tema si quisiera 
enfatizar, quisiera también eh eh, Nosotros como en el Plan de 
Desarrollo tuvimos la iniciativa de de aquí se habla el área 
metropolitana seguridad, movilidad, basura importante ver cómo 
hacemos una eh, algún convenio interinstitucional porque 
necesitamos nuestra propuesta se llama reciclo por seguridad 
en contraprestación a eso en Bucaramanga y en el área 
metropolitana se recicla el 3%, hay un 27% que está llegando 
directamente a ya al Carrasco. Yo quisiera ver cómo desde los 
barrios de cada municipio se recicla y en contraprestación esas 
entidades eh privadas que están reciclando les demos en cámaras 
en cornetas Qué es lo que nos piden por la seguridad Pensaría 
que es una de las opciones importantes que se debería tomar 
porque es una forma de reducir las basuras. Ningún relleno 
sanitario va a ser suficiente para todo lo que hacemos hoy sé 
que donde sé que en los próximos días se prohibí la utilización 
de las bolsas de un solo uso. Pero ojalá no nos pasen como el 
impuesto a las bolsas, que si pagamos impuestos no contaminamos 
Y eso no es así. Eso no es eso La intención es que realmente 
creemos conciencia desde los hogares, desde los colegios de 
verdad reciclar y la única forma es incentivar a las personas,  
 

PRESIDENTE: tiene 2 minutos  
 

INTERVENCION H.C. HENRY GAMBOA VARGAS: que incentivar a las 
personas, así incentivan desde los niños y así en un tiempo ya 
será normal nosotros reciclar. Hoy no estamos reciclando, Ojalá 
se cree una ruta metropolitana donde se se recoja los residuos 
para reciclar, que no se echen en el mismo carro las basuras 
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porque entonces tampoco estamos haciendo nada, Sería muy 
importante y pues eh, los hechos saben tanto eh el turismo como 
se va a impulsar aquí en el área metropolitana Ese es un un 
muy importante porque aquí esta administración le apuesta al 
turismo. Necesitamos que Bucaramanga sea más visible, Entonces 
yo creería que que nos ayuden con ese tema, Vuelvo al tema de 
que aquí algunos compañeros hablan de la contratación Doctor 
Rossemberg yo lo invito a que, a que, a que esas a que esas 
hojas de vida si quiere las publique para ver que se cumpla 
con las con las con los requerimientos. Sé que es posible Donde 
hay una entidad transparente acá no se necesita Siempre y 
cuando también digo siempre y cuando la persona cumpla con las 
características está haciendo un buen trabajo, No veo por qué 
no puede estar, O sea yo tampoco puedo estar esto estigmatizado 
porque tengo un familiar político no pueda tener un puesto, O 
sea tampoco podemos llegar hasta allá. Yo sé que esto es 
político y podemos llegar a discusión, pero hoy estamos 
discutiendo es un un informe de de un trimestre de gestión del 
área metropolitana, pero en aras de que de que aquí el Concejo 
tenga tenga como esa eh solución y esa respuesta sería muy 
bueno que que que les informe la la forma de contratación y 
cómo se llevan esos procesos Doctor Rossemberg muchas gracias. 
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal Jorge, no. 
tiene el uso de la palabra El honorable concejal Cristian 
Reyes.  
 

INTERVENCION H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Gracias 
Presidente Cordial saludo para todos los presentes, para el 
ingeniero Rossemberg y su equipo de trabajo el día de hoy en 
este informe que pues hay que dar claridad no es un debate de 
control político ya que el área metropolitana pues no es un 
instituto descentralizado es una entidad supra creado por la 
normatividad colombiana, pero pues en ese sentido frente a la 
veeduría que tenemos que hacer también como concejales de la 
ciudad y también con la delegación que ha tenido como miembro 
de esta Junta Directiva ante el Área metropolitana Doctor 
Rossemberg, como lo he manifestado en varias ocasiones yo sé 
que en un informe de tan solo tres meses pues usted no va a 
decirnos cuáles van a ser los proyectos macros que tiene para 
el desarrollo o esa articulación que es la misión del área 
metropolitana. Pero lo que yo sí lo quiero invitar ingeniero y 
a todo su equipo yo sé que allá hay buen talento humano, es 
que la entidad esta área metropolitana no puede volverse 
solamente una entidad más de funcionamiento donde se contrata 
a unas personas para hacer unas actividades específicas y que 
le puede pasar Lo que tenemos el ejemplo de metro línea que 
perdió el cariño de la ciudadanía, y eso es muy grave Cuando 
una entidad pierde ese afecto de parte del contribuyente, 
porque en últimas es una entidad que vive de los tributos del 
Estado y pues el área metropolitana tiene que destacarse con 
proyectos macro. Una de las grandes o las grandes funciones 
que tiene el área es ser un articulador de proyectos dentro de 
lo que hacían ya mis compañeros que no voy a repetir y no 
quiero que caiga en un en un discurso refrito tedioso sobre 
qué han hecho los otros alcaldes, porque pues esto es ya un 
debate ambiguo Los otros alcaldes hoy no los estamos viendo 
con el compromiso en los grandes problemas que hemos hablado, 
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Problemas como el tema de disposición final de basuras, 
problemas como el transporte urbano, Y yo sí lo quiero invitar 
que para el próximo informe Doctor Rossemberg, ojalá pueda 
usted traerle al Concejo de la Ciudad esos proyectos o lo que 
se ha planteado en las mesas frente a la reestructuración del 
sistema de transporte público, porque para mí concepto también 
es una responsabilidad del área metropolitana. Cuál va a ser 
el norte del transporte público urbano y de la movilidad, 
Nosotros aprobamos en el área un plan maestro de movilidad que 
tenía un plan de acción y unas metas, y eso conlleva a una 
ejecución de unos recursos porque si no va a quedar ese plan 
maestro presidente como un saludo a la bandera. Esa es una de 
las cosas que me preocupan ya creo que tiene más de un año 
aprobado, que tenían unas actividades específicas y sobre todo 
unas obras de infraestructura, el mejoramiento del espacio 
urbano, de andenes, la estructuración de un corredor 
ambientalmente de la 33 Quisiera saber en qué va eso, el 
catastro multipropósito Yo quisiera que usted nos explicara y 
nos contara más a fondo también sobre el tema de catastro, 
porque Floridablanca bajo un argumento pues se independizó 
prácticamente y hoy no está hace parte del área Metropolitana 
en su tema catastral. Me preocupa que en un futuro también otro 
municipio diga no, yo voy a hacerlo de manera individual, Cómo 
vamos a mejorar Cuántas personas hay en el área metropolitana 
atendiendo esas solicitudes de catastro de los avalúos Me 
preocupa que la norma hable nuevamente un avalúo catastral y 
otra vez se colapse la Vía metropolitana, como pasó en el IGAC 
sobre esos avalúos catastrales. El tema es ya lo han dicho mis 
compañeros disposición final de basuras, Cómo se va a articular 
con los diferentes alcaldes para que se traiga un proyecto 
Ojalá pues de orden nacional que hablan ese plan de desarrollo 
tan bonito que dice el Gobierno sobre Colombia, el país de la 
vida Bueno, que hoy en día no lo estamos viendo porque si 
queremos bajar los índices de carbono y de emisión de gases 
pues deberíamos de hacerlo inversión a planta de tratamiento. 
Pero es lo que nos dice el gerente de la EMAB, no hay plata 
para ningún proyecto. Si no hay ninguna plata para ningún 
proyecto entonces vamos a seguir haciendo lo mismo contratando 
para lo mismo y el problema cada día más grave. Entonces a mí 
sí me preocupa bastante eso Hay varios temas que desde el área 
metropolitana se pueden articular, como el tema de transporte 
público urbano, cuál va a ser la la la solución de ese cisne 
que se ha trabajado desde el área de transporte que se ha 
trabajado desde el área también para recuperar la autoridad 
ambiental. El Área metropolitana le está apostando a ese debate 
jurídico y a esa recuperación que sería una de las fórmulas 
para recuperar la importancia del área metropolitana en 
Bucaramanga. En que va termino en 30 segundos. En qué va ese 
debate legal Le Estamos apostando desde el área fortalecer y 
poder recuperar esa autoridad ambiental. Me parece que es un 
tema y cuáles son los proyectos que se tienen planteados para 
este año y el próximo para poder avanzar en esa misión y visión 
que tiene el área metropolitana. Gracias presidente.  
 

 

PRESIDENTE: Muchísimas Gracias tiene el Uso de la palabra el 
Honorable concejal Jorge Flores.   
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INTERVENCION H.C. JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: Gracias 
presidente, director del Área Metropolitana Yo quiero tocar 
tres temas rápidamente Uno Ya lo señalaba el concejal Cristian 
Reyes, que tiene que ver con la aprobación de un acuerdo 
municipal eh de carácter que también fue llevado al área 
metropolitana que tiene que ver con el catastro multipropósito. 
Cuando se aprobó el catastro multipropósito uno tenía la 
percepción de que iba a estar en consonancia con la Ley del 
Catastro Multipropósito, que tiene como objetivo que la 
población víctima del conflicto y la gente que está en el área 
rural pueda acceder a la propiedad de la tierra. Pero yo veo 
que en efecto eso no ha sido como el enfoque de este catastro 
multipropósito Yo quiero que si es de manera contraria usted 
me aclare ese tema en esta tarde y me diga que se ha hecho por 
lo menos en el caso de Bucaramanga los tres corregimientos para 
que efectivamente la gente que está allí pueda legalizar sus 
predios. Era uno de los temas que nos traían a colación en una 
sesión descentralizada eh los campesinos y campesinas del 
sector rural. El otro punto que yo quiero señalarle es que se 
sirva usted precisar Lo que tiene que ver con el parque que 
está ubicado entre Puente Nariño Y Bavaria porque la Secretaría 
de Infraestructura de Bucaramanga el año pasado en ese 
fraccionamiento contratos y fiesta que tenía en ese festín  
desarrolló un contrato dizque para mejorar el Parque Lineal y 
resulta que cuando se le fue a exigir que efectivamente 
cumpliera con él con el contrato lo que dijo la Secretaría de 
Infraestructura era que ese parque correspondía en el 
mejoramiento en el área metropolitana y que lo tenía bajo 
custodia en el área metropolitana. Yo quiero que usted hoy 
aclare esa situación Acá sobre la responsabilidad o no, que 
hay sobre ese parque por parte del área. Y el otro tema que yo 
quiero señalar acá, uno de los debates que se hiciera 
anteriormente tenía que ver con la calidad del aire. Ya usted 
no es la autoridad correspondiente para mirar ese tema de 
calidad del aire pero yo no sé finalmente si en el área 
metropolitana quedó algún hallazgo sobre el tema de los olores 
ofensivos entre precisamente Café Madrid y la Central de 
Abastos Centro Abastos que venía eh dándose eh eh, que vienen 
dándose todavía porque eso nunca Nelson se logró superar esos 
olores ofensivos que están en ese sector y que efectivamente 
cuando tenía esa obligación de control yo no sé si cuando usted 
llegó al área metropolitana encontró alguna información al 
respecto que hayan adelantado los anteriores directores. Y otro 
tema que quisiera señalarle, director en esta tarde, tiene que 
ver con el tema del transporte. Obviamente eh Hoy en día está 
el tema del transporte con Metro línea Finalmente acá en el 
Concejo no se aprobó enviarle recursos, tampoco el alcalde pudo 
liderar la Negociación que tenía de de pago de acreedores, Pero 
yo si quisiera preguntarle sobre su participación en las mesas 
de trabajo que venía haciéndose con la OMS y el Ministerio de 
Transporte pues participamos nosotros también de una audiencia 
Y quisiera decirle eh, preguntarle en esta tarde bueno, que 
resultados a usted ya lo han notificado de la posibilidad de 
una liquidación o un avance de liquidación y qué información 
tiene o qué participación de manera directa ha desarrollado 
usted como director del Área Metropolitana en cada una de esas 
mesas de trabajo, Yo sí quisiera que que informara al detalle 
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eh esa situación que tiene porque hoy es uno de los temas de 
mayor interés para los bumangueses, Qué va a pasar con el 
Sistema Integrado de Transporte masivo Se va a liquidar, se va 
a crear un nuevo ente gestor, se va a hacer un plan de 
reestructuración, Cuál es digamos la posición del área o cuál 
es el concepto que emite el área frente a esta realidad que 
estamos viviendo con el transporte masivo Y eh y digamos 
ustedes como autoridad de transporte, cuál ha sido digamos la 
posición las los conceptos que han metido en cada una de estas 
mesas de trabajo. Yo también eh quiero decirle un tema que he 
venido manejando y yo sí quisiera saber usted como director 
del Área Metropolitana qué ha pensado el hecho metropolitano 
de la Bicicleta y lo que establece el Plan Maestro de Movilidad 
aprobado y que reposa en el área metropolitana de Bucaramanga 
eh sobre el desarrollo de de este vehículo de transporte como 
es la bicicleta, Porque no Si regálame un minuto presidente 
para terminar esta idea  
 

PRESIDENTE: tiene un minuto honorable concejal. 
 

INTERVENCION H.C. JORGE EDGAR FLORES HERRERA: Uno si queda 
preocupado digamos con algunas posiciones eh a veces porque 
ser bici usuaria no es ir a hacer digamos ciclo paseo o 
ejercicio en bicicleta hacer bici usuaria es precisamente uno 
moverse diariamente para sus lugares de destino la bicicleta y 
hay personas que lo hacen en el área metropolitana de 
Bucaramanga. Mi pregunta es qué ha hecho usted como director 
del área para impulsar este hecho metropolitano que que se 
estableció precisamente por parte de la entidad. Muchísimas 
gracias presidente. 
 

PRESIDENTE: Honorables concejales terminadas las 
intervenciones. Bueno, por segunda vez, honorable concejal 
Carlos Felipe tiene un minuto honorable concejal. 
 

INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias Presidente, 
No, yo digamos Quiero agradecer compañero Camilo Machado, el 
compañero concejal Chumi Castañeda, por su actitud crítica 
frente a las denuncias que aquí se presentan, pero también 
declarar mi extrañeza por compañeros que hoy tienen los 
derechos de ser oposición, el deber constitucional de 
equilibrar el poder de ser crítico ante la Administración Y yo 
hoy me pregunto cómo se están ejerciendo esos derechos Me 
parece difícil constitucionalmente que quienes tienen incluso 
el deber de equilibrar el poder, guarden muchas veces silencio 
ante estos escenarios, Muchas gracias. 
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias Terminadas las intervenciones 
de los honorables concejales, eh Tiene el uso de la palabra  
 

INTERVENCION H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presidente 
30 segundos.  
 

PRESIDENTE: Bueno tiene 30 segundos. 
 

INTERVENCION H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presidente 
ese a ver si de pronto como última pregunta que nos cuente el 
director cuántos contratos de prestación de servicios se han 
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firmado en esta vigencia y cuánto le vale la nómina eh al área 
metropolitana Para saber si esta entidad sirve o no sirve 
porque la verdad es que esta es una entidad que definitivamente 
está mandada a recoger. Muchas gracias. 
 

PRESIDENTE: un minuto Honorable concejal. Un minuto.  
 

INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLORES HERRERA: Gracias 
presidente, No. De igual manera quiero hacer una pregunta más. 
Es que he recibido una denuncia de que en el área metropolitana 
a varios de los contratistas CPS el área no les paga. Yo no sé 
qué tan cierto es si a la fecha efectivamente se están adeudando 
a las personas que laboran allí, Yo quiero que usted aclare 
ese tema señor director y establezca si efectivamente se están 
adeudando a las personas que están laborando allí, emolumentos 
e Pues de los recursos que que deberían haber percibido. 
Muchísimas gracias presidente. 
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias terminada las intervenciones  
presidente 
 

PRESIDENTE: 30 segundos Honorable concejal Camilo 
 

INTERVENCION H.C. CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: Gracias 
presidente, De igual manera solicitar que se nos pueda enviar 
a los concejales que la Mesa Directiva pueda solicitar al 
director del Área la relación de todos de todo al secretario 
la relación de todos los de todos los las CPS que tiene en este 
momento la entidad. Muchas gracias presidente.  
 

PRESIDENTE: 30 segundos honorable  
 

INTERVENCION H.C CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Era en el mismo 
sentido para que quede claridad señor director, yo creo que es 
importante que el derecho de petición verbal que se envía a la 
secretaria Secretaría General la descripción de todos los 
procesos contractuales sea directo o todos los procesos de 
selección que tenga Igualmente la cps era la misma solicitud.  
 

PRESIDENTE: Artículo 50 Honorable concejal dos veces si 
seguimos  
 

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: una moción, una 
moción, una moción  
 

PRESIDENTE: Articulo 50 honorable concejal.  
 

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: No es que quiero 
ser claro en la petición. Si la petición no es yo ya le envié 
al secretario la relación de los contratos, No es un derecho 
petición para que sea resuelto en 15 días sino en este momento 
hay un grupo de WhatsApp de concejales Entonces yo podría 
imprimir y dejar en cada puesto de ustedes, pero me parece 
ambientalmente poco amable entonces para que por favor en el 
grupo de WhatsApp enviemos esa relación de contratos para que 
ustedes revisen y como lo ve. 
 

INTERVENCION H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: presidente. 
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PRESIDENTE: Sí señor, Pero no se les vaya a olvidar Honorables 
concejales, Nuevamente les digo Artículo 49 Artículo 50, Por 
favor Por favor Por favor. La metodología es clara eh sí ah 
Tiene el uso de la palabra 1 minuto honorable concejal y no 
más, listo.   
 

INTERVENCION H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: No, no, no es 
que listo eh, El grupo para aclararle al concejal Carlos Parra 
el grupo que hay de WhatsApp no es de nosotros, es Fue un grupo 
que crearon eh cuando nos invitaron a la ESAP. Entonces. 
 

PRESIDENTE: Honorables concejal es el de la Secretaría General. 
Muchísimas gracias. Y tiene el uso de la palabra nuevamente el 
doctor Rossemberg Sanabria Vesga director del Área 
Metropolitana para dar respuesta a los honorables concejales 
si, pedirle silencio por favor, porque el director escuchó y 
anotó sus inquietudes. Vamos a dar respuesta a sus preguntas 
Honorables concejales.  
 

PRESIDENTE: Honorables concejales, hacemos un receso de diez 
minutos.   
 

SECRETARIO: Oscar Javier Díaz Layton. 
 

H.C. OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: Presente secretario. 
 

SECRETARIO: Jorge Edgar Flores Herrera.  
 

H.C. JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: Presente secretario. 
 

SECRETARIO: Henry Gamboa Vargas. 
 

H.C. HENRRY GAMBOA VARGAS: Presente.  
 

SECRETARIO: Robín Anderson Hernández Reyes.  
 

H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Presente.  
 

SECRETARIO: Diego Armando Lozada Trujillo. 
  
H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: Presente. 
 

SECRETARIO: Camilo Andrés Machado Ardila. 
 

H.C. CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: Presente.  
 

SECRETARIO: NELSON Mantilla Blanco. 
 

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Sí.  
 

SECRETARIO: Carlos Felipe Parra Rojas. 
 

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Presente 
 

SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias. 
 

H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: No contesto 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

FEBRERO 
DE 2024  

Código:       
CPOL-FT-01 Serie: Página 35 

de 49 

 
 
 

SECRETARIO: Cristian Andrés Reyes Aguilar. 
 

H.C. CRISTIAN ANDRES REYES: Presente señor secretario. 
  
SECRETARIO: Daniela Torres Zarate. 
 

H.C. DANIELA TORRES ZARATE: Presente. 
  
SECRETARIO: Señor presidente, le informo que el llamado a lista 
lo han contestado.  
 

H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: secretario Tito Rangel Presente  
 

SECRETARIO: 19 honorables concejales Existiendo quórum 
decisorio y delibera torio. 
 

PRESIDENTE: Bueno como hay quorum decisorio. Seguimos en el 
debate y tiene el uso de la palabra el doctor Rossemberg 
Sanabria Vesga director del Área Metropolitana. 
 

INTERVENCION DOCTOR AREA METROPOLITANA ROSEMBERG SANABRIA 
VESGA: Bueno, muy buenas tardes nuevamente eh tome atenta nota 
de toda la información, Voy a tratar de dar algunas respuestas 
generales Las otras las podré remitir por escrito con con el 
equipo que me acompaña el día de hoy acá. Quiero dar claridad 
que el equipo que me acompaña acá, pues hace parte del equipo 
que toma de decisiones en el área está la subdirectora 
financiera y administrativa, está la subdirectora de 
Transporte, está el subdirector de Planeación, 
Infraestructura, hay unos funcionarios que están acá y está el 
doctor Néstor como asesor eh a la dirección.   
De antemano quiero dar claridad que cuando rendí el informe   
Que fue el primer trimestre, fui en el discurso pues muy 
enfático a lo que se había hecho en esa gestión Entiendo que 
pude haber proyectado muchísimas cosas como tengo aquí en mi 
poder pues el plan de acción y la hoja de ruta del área 
metropolitana para desarrollar este 2024, que si me lo permiten 
pues luego se las podré transmitir para dar claridad hacia qué 
rumbo vamos a tomar como como área metropolitana.   
Voy a tratar de dar claridad ha ha muchos temas que 
Convergen casi todos en transporte en temas de parqueros he en 
temas de catastro u obviamente algunos datos puntuales 
específicos pero los daré por escrito porque traté de de tomar 
la información que me suministraron, pero de pronto me puedas 
escachar en algunos temas, eh Con el tema del Metrolínea pues 
recordemos que lo importante para el área metropolitana es 
salvar eh o hacer la implementación del del sitme y que este 
sirva para tener el control de la seguridad de las 
transacciones y las garantías de la interoperabilidad e 
independencia de los proveedores y operadores de tecnología, 
definiendo como dicho sistema las políticas de operación en su 
rol de autoridad, facilitando la adaptabilidad del sistema y 
vinculado vinculador de nuevos servicios y actores. Con esto 
que quiero yo poderme permitir articular estos actores como 
Clovis, que me lo venían indicando, ver cuál va a ser el futuro. 
Recordemos que Clovis, quien administraba Clovis, es Metrolínea 
y esa figura pues estamos en en mesas de trabajo, estamos en. 
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En diferentes Comités Metropolitanos de Movilidad, donde le 
podemos dar claridad sobre la situación de de Clovis. De la 
misma manera les quiero comunicar pues el tema de la 
verificación de las condiciones de operación de las rutas 
autorizadas. Entonces se requiere una oferta de transporte que 
cuente con mecanismos de seguimiento y control que garantice 
la atención de la demanda de viajes existentes en periodos de 
alta y baja demanda y la integración con toda el área 
metropolitana, que es lo importante aquí. Que el transporte 
masivo es el eje estructural para poder articular con el TPS y 
ver el futuro de la movilidad en el área metropolitana. 
Referente también a temas de movilidad en el fortalecimiento 
del Ejercicio de articulación metropolitana Cuando hablé del 
pico y placa Pues para marzo apenas estaba comenzando ese 
proceso Por eso no arroje cifras exactas, que ya tenemos unas 
cifras exactas Se las puedo compartir también de cuál ha sido 
el comportamiento de los taxistas, de los motorizados, del TPS, 
de Metrolínea. Ya tenemos unos estadísticos, pero quiero dar 
claridad que este tema de pico y placa el área metropolitana 
fue el ente articulador para que los alcaldes tomaran una 
decisión metropolitana, pero son los alcaldes los que tomarán 
la decisión. Si este proyecto de pico y placa continúa en 
algunos municipios o no, o se toma la decisión de desistir de 
de este pico y placa. Nosotros articulamos con los tránsitos 
para poder entregar un reporte Y me permiten leer esto muy 
breve. Desde el Consejo Metropolitano de Movilidad del del Área 
Metropolitana las autoridades de tránsito de los municipios 
Bucaramanga, Floridablanca, Girón y Piedecuesta, se articuló 
una medida restrictiva de la movilidad denominada pico y placa 
y en un principio fue por tres meses periodo prorrogado por 
tres meses, toda vez que se requería ampliar el espectro de 
los datos recolectados en la medida provisión La medida 
provisionada a efecto de determinar su impacto sobre movilidad, 
reducción de tiempos de viaje, accidentalidad, entre otras 
variables. Las tomas de información en los puntos fueron en el 
anillo vial De Girón, vía Café, Vía cenfer Girón y fueron 
tomadas de 6:30 a 09:00, que son las horas pico que decidió 
evaluar las direcciones de tránsito. Entonces, esta información 
se las voy a transmitir Allí está todos los pasajeros 
movilizados. Una aproximación Están los reportes de TPS del 
Masivo y el TPI para Bucaramanga, Floridablanca, Girón y 
Piedecuesta y la cantidad de pasajeros aproximados que fueron 
movilizados para la primera toma, segunda y tercera y terceras 
tomas. Tenemos información de los niveles de servicio en las 
vías restringidas en horas de máxima demanda, De la misma 
manera les vamos a juntar esa información Cuál fue la 
caracterización de los vehículos en terminalitos. Cuáles fueron 
el promedio de automóviles promedio de motocicletas y promedio 
de taxis que fueron censados y evaluados en estos sitios de de 
de monitoreo e identificados por los por los tránsitos como 
terminalitos por cada municipio del área Metropolitana. Listo 
eh Entonces dando Claridad al tema del pico y placa también 
les haremos llegar Los estudios que a la fecha tenemos. Ya 
tenemos en el primer piloto la primera información del primer 
piloto obviamente no estaba dentro del primer trimestre, pero 
entiendo que puedo dar claridad de de esos temas y se las haré 
llegar eh, en los próximos días. De la misma manera quiero 
hablar sobre las campañas de transporte seguro y transporte 
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violeta, que me preguntaba la la la la concejala Diana. En la 
actualidad eh se está construyendo una campaña cuyo objeto es 
promover el respeto y la seguridad de las mujeres y personas 
de género diverso en el transporte público creando conciencia 
sobre la importancia de prevenir el acoso y la violencia de 
género en estos espacios. Ya con la UNAP tenemos concertada 
unos unos docentes eh, estamos revisando ya en el el tema de 
convocatoria, pero dentro de del próximo concejo que hagamos 
de movilidad se estará dando ya claridad de la fecha para el 
inicio de estos cursos, para información de los taxistas en el 
área metropolitana de Bucaramanga. Había unos temas que lo voy 
a abordar reitero de manera superficial, pero luego les daré 
mucho más detalle. Varios honorables concejales me hablaron 
sobre la intervención de la carrera 33 Ya estamos pues en 
acercamientos con la Secretaría de Planeación e 
Infraestructura, revisando los estudios que se tenían del año 
pasado, validando la información los planos existentes para 
hacer una mesa de trabajo y buscar pues eh la siguiente fase 
que es la de ajustar los recursos socializar porque al momento 
no se ha hecho eh ningún tipo de de de socialización para esta 
nueva administración eh Y darle pues claridad aquí al Honorable 
Concejo y a la a la ciudadanía que es lo más importante, eh 
del acuerdo del Parque de la 54 y las 56 eh no no tenemos 
información desde el área metropolitana permítame revisar pero 
a la fecha no hemos tenido un espacio para para para eso daré 
respuesta de la misma manera. Eh El tema de los recicladores 
que fue un tema que Varios honorables concejales también nos 
abordaron Obviamente el tema de educación ambiental es muy 
importante Aquí hay que educar a los recicladores a la 
ciudadanía Hoy en reunión se hablaba eh con los cuatro eh 
representantes de los de los municipios las secretarías y sub 
Secretaría de Ambiente que es importante que se empiecen a 
generar los piloto por lo menos comenzar en un municipio y 
comenzar a generar datos y un un impacto pues mucho más amigable 
en conjunto con el gremio de recicladores. Sumado a esto eh, 
voy a continuar con sumando las preguntas de los honorables 
concejales, eh Hablando el tema de recicladores como para 
cerrar un poquito hoy nos hablaba el representante de los 
recicladores informales para que tengan este dato Hay 1200 
recicladores informales aproximadamente, Este año Lo primero 
que deben hacer las administraciones municipales es un censo 
para poder carne tizar esas personas y poder identificar cuál 
es su su campo de acción y en qué sectores se encuentran 
laborando esas personas Allí. Eh Voy a continuar Vamos a 
revisarlo que un Honorable concejal Me indica sobre el tema 
del CAME Las dos personas que estaban en el CAME en su momento 
A mediados de abril fueron retirados del CAME y fueron enviados 
a Atender al público desde el área porque la afluencia en el 
CAME era muy baja Solo 15 solicitudes diarias para dos personas 
Podemos valorar a la fecha si podemos de pronto retornar una 
persona y tomamos correctivos con ese tema y solucionamos allí 
esta situación. En tema de revisión de avalúos a hoy se siguen 
recibiendo peticiones por las comunidades A Hoy se han recibido 
1867 de las cuales ya se respondieron 1120 trámites y 100.372 
predios. Estamos atendiendo en este momento 775 solicitudes 
Voy a continuar por acá, eh En tema de bueno, voy a dar como 
una continuidad con temas de catastro Eh, El honorable concejal 
preguntaba sobre el el el predio de Las Mojarras. El área ya 
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ofició a a todas las inspecciones de policía y contestaron que 
no tenían ningún proceso de ocupación ni querella ni denuncia 
respecto con la que la Porque la afirmación de ocupación no es 
cierta. Lo que se desarrolló en predios aledaños fue por medio 
de licencias autorizadas por curaduría. Vamos a proponer pues 
una mesa para aclarar estas dudas Están los espacios abiertos 
desde el área sentamos las partes y con mucho gusto buscamos 
una solución para esto. Dando respuesta al Honorable concejal 
Carlos Parra, Eh Me están indicando aquí que 186 de 
sentimientos entre los que fueron solicitados por los 
peticionarios y los que se cerraron después de un mes que se 
le dio eh para que se allegaran los datos mínimos de la 
solicitud, esto es menos del 10% del total de las solicitudes. 
Entonces por este lado me están dando claridad de esa 
información ya un poco más puntual, Para dar claridad del día 
el no carro. Tuvimos una reunión con Fenalco que nos decía 
Fenalco que ellos querían que durante diez años que nunca 
habían sido tenidos en cuenta que fueran tenidos en cuenta para 
la decisión del Día del no Carro. Con Fenalco logramos acordar 
una fecha y fue el día 22 de septiembre un día martes. Fenalco 
citó o nos está pidiendo una mesa de trabajo con los tránsitos 
y él dijo que eso sería un logro importantísimo que sean 
escuchados los comerciantes y él como vocero de de de este gran 
sector, para que ese mismo día el 24 de septiembre de manera 
articulada con los tránsitos los grandes centros comerciales y 
los demás comerciantes puedan incentivar como un viernes negro 
de promociones que la gente pueda dejar los vehículos en los 
parqueaderos de los centros comerciales y se puedan dirigir a 
hacer algunas compras en ese día que se está proponiendo. 
Entonces para dar claridad también para el día no carro ya 
tenemos un día tentativo no era próximo ahorita el de junio y 
julio nos pidieron que fuéramos flexibles con esa fecha y 
Logramos concretar para el 24 de septiembre pero esto será 
igual socializado, va a tener una campaña de información en 
medios y va a estar el acompañamiento por primera vez de los 
comerciantes de acuerdo a la fecha que nunca se había hecho, 
sino que se imponía un día y lamentablemente pues el sector 
comercio se veía afectado. Referente a las estaciones de 
calidad del aire, pues quiero dar claridad eh también en este 
tema lo siguiente. La CDMB, pues es la autoridad ambiental la 
cual cuenta con cuatro estaciones de calidad de aire, tres en 
Bucaramanga y una en Piedecuesta. Esa información me la están 
pasando, Eh En estos momentos pues la calidad del aire es 
moderada y buena Y desde el área metropolitana lo que un 
honorable concejal me preguntaba en la estación de 
Floridablanca que fue vandalizada Ya la aseguradora está 
próxima a reconocer eh la pérdida de de de esa estación de 
calidad y se podrá colocar nuevamente en operación, el Área 
Metropolitana de Bucaramanga En temas ambientales y en temas 
de calidad del aire solo fungen como temas pedagógicos Sí, y 
temas informativos, pero la autoridad es la CDMB quien debe 
estar registrando y debe estar muy atenta a estos temas eh 
críticos de calidad del aire que se están presentando y hacerle 
pues el respectivo control y seguimiento a a a estas 
estaciones. Pero reitero en los próximos meses ya pasará eh El 
tema de mantenimiento, ya no llegaron unos equipos que se 
requerían para poder eh configurar las estaciones que tenemos 
en el área y proceder a a a colocarlas en operatividad. Con el 
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tema de la contratación de parqueros que fue un tema eh por 
parte de Ustedes también muy, muy puntual. Qué ocurrió Eh ya 
Este convenio como reitero comenzó comenzó en el 2022 y termina 
el 11 de junio. Eh, internamente pues ya hacer contratos por 
menos de un mes no era factible y se toma la decisión con 
infraestructura pues de suspender hasta hasta este momento pues 
la contratación y dar cierre a este convenio para comenzar a 
proyectar ya un nuevo convenio de parqueros que tiene un 
enfoque mucho más ambicioso. En qué sentido Atendiendo también 
la respuesta del Honorable concejal que hemos tenido 
acercamientos, yo he estado en la comuna 17 y puntualmente en 
la Comuna dos, reunido con los presidentes, con los ediles, he 
estado allá, he recibido las invitaciones y con mucho gusto yo 
he ido a los sitios, los hemos escuchado la comuna una y dos. 
Son son unas comunas que van a salir beneficiadas. En qué 
sentido se está proyectando para esos espacios colocar no solo 
una cuadrilla, sino colocar dos cuadrillas fijas en esas dos 
comunas que son muy grandes aquí en en en el municipio de 
Bucaramanga. De la misma manera y atendiendo eh eh el 
comentario que nos decían que solo nos dedicamos a guadañar ya 
el nuevo convenio viene con un tema de ornato mucho más 
definido, donde se van a recuperar los espacios y no solo van 
a ser cuadrillas de ornato sino poderle cambiar la temperatura 
a la ciudad de Bucaramanga. Hace poco escuchábamos unas 
noticias es que hay que sembrar más de 134.000 mil árboles. 
Qué bueno que estos nuevos parqueaderos con los viveros que 
existen en la EMAD en la CDMB comencemos a hacer 
reforestaciones y en los próximos cinco ocho o diez años puedan 
las nuevas generaciones estar disfrutando de una mejor calidad 
de aire y unas condiciones mejores en tema de cambio climático. 
Para el tema de atención de quejas también les podemos dar 
información Yo reviso en el área metropolitana y les podemos 
dar dar respuesta de EH En qué condiciones está el tema de 
atención a los usuarios en el tema de la atención a la comunidad 
con discapacidad Estaremos pues muy atentos a hacer mejoras. 
Bueno con el tema de yo creo personas e Con con con movilidad, 
pues no tenemos problemas porque hay acceso para el tercer 
piso, hay ascensor para el primero, pueden llegar sin ningún 
problema, pero sí es muy importante el tema auditivo. Voy a Ya 
tomamos nota de cómo podemos involucrar un personal para que 
permita facilitar los trámites a estas personas con con 
discapacidad.  Hablando temas pues eh repito aquí puntualmente 
el tema de Metro línea. Pues sí, tenemos mesas de trabajo 
planes de acción porque para nosotros es muy importante 
garantizar el servicio.  Ya el tema de los acreedores pues es 
una fase que se va a manejar allá para el tema de liquidar 
Metro línea, pero nosotros como área tenemos que buscar 
soluciones y obviamente reitero de manera articulada estamos 
trabajando en espacios Todas las semanas nos reunimos para ver 
cómo se van a estar evaluando. Por eso es importante que 
conocieran que estamos en la calle como área metropolitana 
Estamos viendo se están haciendo monitoreo de día y de noche 
en las horas pico para buscar solución en temas de movilidad y 
tomando pues la palabra que también un honorable concejal decía 
ver cómo el TPC y los nuevos vehículos que puedan incorporarse 
permitan tener facilidades para las personas con discapacidad, 
porque de pronto subirse hoy en día a un TPC, pues una persona 
con silla de ruedas va a ser una limitación muy grande. Con el 
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tema de la Contratación del personal He Que me han pedido de 
unas personas puntuales. Pues voy a entregar informe como me 
lo decían los honorables concejales, Voy a ser lo más 
transparente posible. Esas personas cuando ingresaron Qué están 
haciendo Qué objeto tienen Que metas han presentado Cuánto 
tiempo llevan y se van a revisar Yo ahorita reviso, tengo 
algunos nombres creo que son más, eh Vamos a revisar. Yo quiero 
ser lo más claro posible para un nuevo espacio, Obviamente 
poder hablar con mucha más proyección y claridad. Reconozco 
que me enfoqué mucho a pues a la rendición de cuentas del 
primer trimestre, pero si ustedes me me permitían un enfoque 
más de de visión del área metropolitana que lo voy a a a 
condensar y poderlos presentar y plasmar por escrito y en un 
nuevo espacio pues dar mucha más claridad en esta rendición es 
poder decir que cuáles son dentro del plan de acción que tenemos 
ya para este año, dar claridad para para Honorable Concejo, 
pues cuál es el rumbo del Área Metropolitana, Porque ya tenemos 
un plan de acción, tenemos un PEDIDME, tenemos diferentes 
instrumentos eh, los cuales tenemos que eh dar dar parte y 
acción a estos instrumentos que están eh en el área. Me repiten 
el tema de la calidad del aire, el tema del pico y placa, el 
tema de la nómina. Por aquí me pasan la información. Eh en 
servicio en servicios personales y en nómina El monto en el 
año es 7.874.000.000 millones. Honorable concejal, para que 
tomen nota. Eh los servicios personales y de nómina son 
7.874.000.000 millones. Eso es lo que se tiene allí. Eh 
Proyectado para el año. ya, ya Un momento eh en el primer 
trimestre tenemos 218 procesos, 216 contratos de directa, uno 
de mínima cuantía y una licitación. Esto esto lo tenía eh acá 
a la mano. Eh, Lo del compromiso de los alcaldes en el tema de 
movilidad Ya empezamos a oficiarlos a los demás municipios en 
temas de movilidad, en temas de seguridad, para que en los 
planes de desarrollo que no colocaron un monto o un rubro 
específico para eso, pues sean considerados con la percepción 
que ustedes manifiestan. Eh Que solo se siente que Bucaramanga 
es quien está liderando estos procesos, pero ya nosotros como 
área metropolitana y con los hechos metropolitanos pues vamos 
a. En las próximas semanas ya retomamos las Juntas 
Metropolitanas y comenzamos a abordar todos estos temas de 
consejos de seguridad, consejos de movilidad para dar claridad 
a pues a los medios de comunicación y a los consejos. Cuáles 
son las posiciones de los municipios El tema de las bolsas de 
recompensa que él recordaba allí. La idea es poder retomar eso 
fue exitoso para el año pasado. Las cosas positivas que las 
podamos volver a traer a la mesa en esta nueva administración, 
de la mano con los señores alcaldes. Con el tema de catastro 
multipropósito El Plan Maestro de Movilidad. Entonces espero 
me permitan ya en físico, poderles presentar a detalle la 
visión que tenemos eh como área metropolitana para dar claridad 
en estos escenarios, eh El tema de la disposición de los 
residuos sólidos que también pues nos lo comentaban, repito, 
hay un hecho metropolitano de residuos sólidos, eh Considero 
que el juez va a seguir teniendo en cuenta al área metropolitana 
como ente articulador para que en conjunto con los municipios 
la meta es reducir un 15% los desechos este año y para el 
siguiente ya es un 30%. Entonces es un reto ambicioso, pero 
nosotros de manera articulada poder estar eh en estos procesos. 
Vamos a revisar el hecho metropolitano de la bicicleta, Vamos 
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a evaluarlo Los otros hechos metropolitanos existentes para 
dar claridad, eh En un próximo espacio, poder entrar en detalle 
por escrito para que ustedes tengan esta información. Y el el 
pago del personal que fue una de las últimas preguntas de de 
del Honorable concejal Jorge Flores. Pues si ya se la van a 
transmitir ustedes O, De todas maneras, pues yo se las puedo 
hacer llegar en medio digital o para que puedan tener pues 
claridad en esos temas. La demás información con el mayor de 
los gustos la pasaré por escrito. Espero pues haber dado 
claridad en algunos temas. Lo demás pues lo revisaré y volver 
a atender voy a tener cada respuesta, citando pues a cada 
honorable concejal, Y pues muchas gracias nuevamente por este 
espacio. 
 

PRESIDENTE: No, Muchas gracias al director del Área 
Metropolitana de Bucaramanga, a cargo del doctor Rossemberg. 
Señor secretario.  
 

INTERVENCION H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presidente.  
 

PRESIDENTE: 10 segundos  
 

INTERVENCION H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Es que también 
quería recordar que el anterior director dejó una serie de 
contratos ya firmados cuando usted llegó si no estoy mal mal. 
Entonces también hay que darle claridad al Concejo que cuando 
el nuevo equipo de la el área Metropolitana, porque pues hay 
que ser justos también con los temas. Yo creo que había más o 
menos cincuenta y algo contratos cuando llegamos cuando usted 
llegó y fue elegido, entonces también ahí y veo también el 
tema. me gustaría que se desagregara el derecho de petición 
que pedimos. Cuáles son los parqueros, Cuántos parqueros hay 
actualmente con CPS y cómo va a ser el proceso de renovación 
Cuánto se van a contar en las cuadrillas, en las diferentes 
para los parques Gracias, presidente.  
 

INTERVENCION H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presidente  
 

PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal. Vamos a hacer 
una ronda de un minuto. De un minuto Cada concejal. Entonces 
tiene la palabra. El honorable concejal Chumi Castañeda.  
 

INTERVENCION H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Gracias, 
presidente. Es que. Es que me queda. Me queda una duda. EH el 
área ya no es autoridad ambiental. Cierto, director El área 
metropolitana. El área metropolitana no es autoridad ambiental 
 

INTERVENCION DOCTOR ROSEMBER SANABRIA VESGA AREA METROPOLITANA 
DE BUCARAMANGA: No, señor.  
 

INTERVENCION H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Entonces por qué 
tantos Parqueros Eh Yo creo que ustedes deben dedicar al tema 
del transporte. Creo que el tema del transporte. Ustedes como 
autoridad de transporte deben ponerse a trabajar intensamente, 
pero no veo por qué tantos parqueros, si a ustedes esa función 
ya no la tienen, debate que tendremos que hacer presidente en 
los próximos días sobre ese litigio del Área metropolitana, 
Del cual el año pasado se desistió de una manera olímpica y ya 
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tenemos bastante información sobre el tema y va a haber una 
bomba en este departamento sobre ese tema, pero estamos 
preparándonos. Entonces dedicarse a trabajar más en el 
transporte, porque veo que hay muchos parqueros que realmente 
no son la función de ustedes. Muchas gracias presidente.  
 

PRESIDENTE: Muchas gracias, honorable concejal. Algún otro 
concejal desea la palabra Tiene la palabra por un minuto el 
honorable concejal Carlos Parra.  
 

INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: No, yo creo que el 
concejal Chumi y varios han puesto un punto muy importante y 
es que tenemos un desorden administrativo que no tiene ningún 
sentido, no solo el área, el área, la EMAB, infraestructura, 
CDMB, o sea todo. Pues claro, Parqueros es es una fuerza 
burocrática y la verraca, o sea, es un montón de gente, pero 
hay que organizar los temas de ornato de la ciudad, porque no 
puede ser que le competan a todo el mundo y en últimas no le 
competen a nadie. Y Entonces usted va hoy, ahorita vaya al 
parque Los cerapios, eso es una jungla, vaya al Parque Lineal 
de El Río de Oro, allá donde está el puente al que se hicieron 
referencia es una jungla. Entonces, claro, toda esta función 
para una serie de parques que tienen una declaratoria, pero 
todo el ornato de la ciudad separadores bueno en un descuido. 
Entonces yo creo que Incluso esto tiene que ser homologado o 
armonizado a partir de un acuerdo municipal que defina cómo se 
va a manejar el ornato de la ciudad, porque eso implica pues 
una una duplicidad de funciones 30 segundos más.  
 

PRESIDENTE: 30 segundos Honorable concejal. 
 

INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Una duplicidad de 
funciones que hacen que lo paguemos por cuatro lados 
diferentes, pero que en últimas Un ciudadano que quiere que 
esto se active hacerle veeduría no tiene, no sabe a dónde 
acudir. Entonces esto tiene que ser armonizado y organizado. 
Gracias presidente. 
 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal. Algún otro 
concejal desea la palabra por un minuto, Tiene la palabra el 
honorable concejal Diego Lozada. Por un minuto.  
 

INTERVENCION H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: Presidente 
Muchas gracias, Yo quisiera eh. Y ahí sí le hago un llamado al 
delegado que tiene este Concejo frente a la al área 
metropolitana al doctor Cristian, que ojalá ese informe que 
tenga la Junta Directiva respecto al tema de movilidad sea 
socializado una vez ustedes hagan la Junta Directiva. Por qué 
Porque está papá caliente digámoslo se le estalló al Concejo 
de la ciudad de Bucaramanga sobre el tema de Metro línea y 
entiendo yo que ustedes según lo que dice van a hacer una Junta 
Metropolitana para ver cómo se van a entender con los alcaldes 
del área. Entonces, yo sí quiero que eso, digámoslo, sea una 
comunicación muy, muy, muy importante del Concejo de la ciudad 
de Bucaramanga, porque aquí se termina tomando la decisión 
puntual sobre ese proceso. Muchas gracias.  
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PRESIDENTE:  
Muchas gracias honorable concejal. Tiene la palabra el 
honorable concejal Luis Ávila por un minuto.  
 

INTERVENCION H.C LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: Gracias 
presidente. Director Le solicito por favor para que revise el 
tema de lo de Zona Franca con el tema del pico y placa 
Metropolitano. Estamos perjudicando a esos ciudadanos que 
trabajan allá en ese sector porque no hay transporte, entonces 
les queda muy complejo llegar ahí Esos trabajos sí, incentivar 
el pico y placa, ese es el que va a dar el uso de que varios 
vayan en un solo vehículo Todo eso es entendible, pero es que 
hay muchos muchos ciudadanos que no llegan a ese sitio de 
trabajo de una manera cómoda. Gracias presidente. 
 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal. Alguno otro 
honorable concejal tiene la palabra para un derecho a réplica 
Eh El hecho es que el concejal Diego no nos.  
 

INTERVENCION H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Gracias 
presidente. Sobre el tema de transporte, solo se ha hecho una 
reunión con el Ministerio Con la súper. Tal cual Al día 
siguiente volvió y se hizo la misma pero ya invitándolos a 
todos los 19 concejales, eh, a los congresistas en la cual 
estuvo usted concejal, o sea, hoy ya solamente se ha hecho esa, 
que fue lo que conversamos, esperamos que venga una nueva y 
pues obviamente ojalá sea también sea aquí la discusión dentro 
del Consejo de la Ciudad. 
 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal. Bueno, darle 
las gracias al director del Área metropolitana. Esperamos, 
tiene la palabra el honorable concejal.  
 

INTERVENCION H.C NELSON MANTILLA BLANCO: presidente Gracias. 
Es que le ha comentado al presidente Yesid para un caso de una 
presidenta de junta que está acá de un asentamiento con el 
tema, de Cómo están llegando eh, los recibos del impuesto 
predial, la situación que claman y eso está pasando en muchos 
asentamientos del municipio. Entonces, presidente, para ese ya 
puede intervenir en sesión informal.  
 

PRESIDENTE: Honorables concejales aprueban la sesión informal.  
 

SECRETARIO: Ha sido aprobada la sesión informal. Señor 
presidente. 
 

PRESIDENTE: Tiene la palabra la señora Alix Tavera por 3 
minutos 
 

INTERVENCION PRESIDENTA JUNTA ACCIÓN COMUNAL ALIX TAVERA: 
Muchas gracias Gracias. bueno. Muy buenas noches para todos. 
Señores corporados,  
 

PRESIDENTE: regálame un segundito José por favor. Eh, Iniciar 
el tiempo Adelante. Ahora, si tiene la palabra.  
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INTERVENCION PRESIDENTA JUNTA DE ACCIÓN COMUNAL ALIX TAVERA: 
Muchas gracias. Bueno, en estos dos minutos espero que me 
quede. Que les quede claro. Pues lo que les quiero informar en 
el norte de la ciudad hablo por el sector porque pues yo vivo 
en el corregimiento uno, exactamente en Bonanza campestre, que 
hace parte de la vereda Angelinos. Ya en algunas ocasiones he 
estado acá y quizás yo lo he comentado, nosotros nos están 
cobrando en el tema de procesos de legalización, que aún no 
tenemos nada en proceso ni nada, porque siempre que lo he 
solicitado eh, nunca me han dado una respuesta positiva al 
respecto. Gracias concejal Nelson y a todos pues por 
escucharnos, concejal Nelson de por permitirme la palabra el 
día de hoy, porque es importante teniendo en cuenta que tenemos 
acá, eh todo el equipo del área metropolitana el doctor 
Rossemberg, nosotros hace cuatro años llegó el área 
metropolitana al sector a hacernos la encuesta para Ponernos a 
pagar impuesto, pero en ningún momento nos han dicho que 
estamos en un proceso de legalización. Somos un asentamiento, 
como le estoy diciendo en el caso mío rural y algunos en el en 
el urbano tenemos, por ejemplo, la fortuna, bonanza Campestre, 
Getsemaní, eh, Campestre norte, Villa Luz que es rural, Villa 
Carmelo y nos están cobrando impuesto precisamente el viernes. 
me llegó un joven de 472. Si no me alcanza el tiempo, le 
agradezco, presidente, que me regale un minutico más con un 
mostrete de documentos así para entregarme a la presidenta, 
porque es que ni siquiera las direcciones exactas llegan. 
Entonces, qué pasa Algunos llegan a nombre de la Junta de 
Acción Comunal y nosotros allá los únicos ingresos que tenemos 
es para pagar el punto de la pila pública y eso nos toca poner 
de nuestro bolsillo. Yo no puedo pagarle impuesto a nadie y 
menos en un desorden de eso. Yo sí le quiero hacer hoy un 
respetuoso llamado al doctor Rossemberg y a las personas que 
están en este tema encargadas que por favor revisen ese tema. 
O sea, nosotros ya tenemos un derecho adquirido de un impuesto 
que tengo entendido que en procesos de legalización es uno de 
los últimos puntos como último paso más sin embargo fue uno de 
los primeros llevamos cuatro años pagando impuestos. Yo le 
mandé a José. Gracias José por poner las imágenes, ahí. Ustedes 
pueden apreciar que estamos pavimentando las vías porque las 
vías de bonanza son sencillamente terribles. Esa pavimentación 
que estamos haciendo es con recursos propios, recursos de la 
comunidad Cemex de Colombia me donó 100 bultos de cemento. 
Gracias a Dios logramos impactar tres vías del sector que 
estaban en un deterioro total, donde tengo niños, adultos 
mayores y personas en calidad de discapacidad y pues obviamente 
en dificultad para salir, entonces ahí pueden ver, ahí está la 
presidenta también trabajando, trabajando por nuestro barrio y 
cuando vamos a solicitarle al municipio de Bucaramanga o al 
área Metropolitana o a la empresa que sea, nos dicen ustedes 
no tienen derecho. Pregunto por no más, por estas cuatro 
facturas o estos cuatro recibos. Hay un valor total de 885.000 
pesos Señores concejales, para dónde se están yendo los 
ingresos Para dónde está yendo lo que pagamos Eso quería que 
tuviesen en cuenta y que por favor nos colaboren y que ojalá 
por escrito me den respuesta. muchísimas gracias. 
 

PRESIDENTE: Muchas gracias. Levantamos. Sí. Levantamos la 
sesión, señor secretario. Hacer llamado a Lista 
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SECRETARIO: Sí, señor presidente Gustavo Adolfo Ardila. 
 

H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: No contesto 
 

SECRETARIO: Oscar Mauricio Arenas Valdivieso. 
 

H.C OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: Presente.  
 

SECRETARIO: Luis Eduardo Castelblanco.  
 

H.C LUIS EDUARDO CASTELBLANCO: Presente.  
 

SECRETARIO: Javier Ayala Moreno.  
 

H.C JAVIER AYALA MORENO: Presente.  
 

SECRETARIO: Elkin Yesid Bello Peña. 
 

H.C. ELKIN YESID BELLO PEÑA: No contesto 
 

SECRETARIO: Luis Fernando Castañeda Pradilla.  
 

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Presente desde las 3:00 
de la tarde presidente. 
 

SECRETARIO: José David Cavanzo Ortiz.  
 

H.C JOSE DAVID CAVANZO ORTIZ: Presente.  
 

SECRETARIO: Andrés Felipe Díaz Arévalo.  
 

H.C ANDRES FELIPE DIAZ AREVALO: Presente.  
 

SECREATRIO: Oscar Javier Díaz Layton.  
 

H.C. OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: Presente.  
 

SECRETARIO: Jorge Edgar flores Herrera. 
 

H.C. JORGE EDGAR FLORES HERRERA: Presente. 
 

SECRETARIO: Henry gamboa Vargas. 
 

H.C HENRRY GAMBOA VARGAS: Presente.  
 

SECRETARIO: Robín Anderson Hernández Reyes.  
 

H.C ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Presente Señor secretario.  
 

SECRETARIO: Diego Armando Lozada Trujillo. 
 

H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: presente. 
 

SECRETARIO: Camilo Andrés Machado Ardila. 
 

H.C. CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: Presente. 
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SECRETARIO: Nelson Mantilla Blanco.  
 

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Presente.  
 

SECRETARIO: Carlos Felipe Parra Rojas.  
 

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Presente  
 

SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias. 
 

H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Presente. 
 

SECRETARIO: Cristian Andrés Reyes Aguilar. 
 

H.C CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Presente. 
 

SECRETARIO: Daniela Torres zarate 
 

H.C. DANIELA TORRES ZARATE: Presente.   
 

SECRETARIO: Señor presidente, le informo que el llamado a lista 
lo han contestado 17 honorables concejales, existiendo quórum 
decisorio y de liberatorio.  
 

PRESIDENTE: Habiendo quorum decisorio y de liberatorio Se 
levanta la sesión informal. Bueno, no, si no. Eh Doctor 
Rossemberg, director del Área Metropolitana, le solicitamos 
que todas las preguntas inquietudes que tiene tanto la 
comunidad como los honorables concejales no la pase por 
escrito. Señor secretario. Continuamos con el orden del día.  
 

SECRETARIO: 6.º punto lectura Documento y comunicaciones. Señor 
presidente, le informo que no hay documento ni comunicaciones 
por leer en la Secretaría.  
 

PRESIDENTE: Señor secretario. Continuamos con el orden del día.  
 

SECRETARIO: 7.º punto. Proposiciones de asuntos varios. Señor 
presidente, le informo que hay una proposición en la Secretaría 
por leer. 
 

PRESIDENTE: señor secretario dar Lectura. 
 

SECRETARIO: Proposición de conformidad con los artículos 120 y 
192 del Acuerdo 031 del 9 de octubre del 2018 me permito 
presentar a la plenario del concejo municipal de Bucaramanga 
la siguiente proposición para su aprobación solicitar un debate 
de control político para tratar el tema del derecho a la 
movilidad en la ciudad de Bucaramanga. La situación laboral de 
las y los trabajadores del ente gestor del sistema integrado 
de trasporte masivo Metrolínea ante el anuncio de su inminente 
liquidación sirva solicitar al secretario de hacienda Reinaldo 
Da silva Uribe. Gerente de Metrolínea Yair Enrique Bautista y 
al director del Área metropolitana de Bucaramanga Rossemberg 
Sanabria Vesga con el objeto de dar respuesta al siguiente 
cuestionario de acuerdo con sus facultades de funciones y 
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competencias relacionado con esta entidad las preguntas las 
formuladas son las siguientes.  
 

1. A la secretaria de hacienda uno según lo aprobado en el 
plan de desarrollo municipal y los recursos asignados para 
el sistema de trasporte masivo en cabeza de la secretaria 
de hacienda sírvase desglosar el monto total de los 
recursos señalando. Cuanto es para la rehabilitación de 
las estaciones y cuanto para las demás necesidades del 
sistema integrado de trasporte masivo Metrolínea SA. 

2. Como y cuando será la ejecución por parte de la secretaria 
de hacienda para ejecutar la inversión en el sí. 

3. En qué estado se encuentra las mesas de trabajo antes el 
ministerio de trasporte del municipio Metrolínea SA y el 
área metropolitana y cuáles son sus avances a Metrolínea. 

4. Como y a cargo de quien quedan los pagos de las 
obligaciones laborales actuales y a futuro de los 
trabajadores durante el proceso de transición de la 
liquidación del ente gestor. 

5. Teniendo en cuenta el plan de desarrollo y las metas que 
se planearon para la prestación del servicio a cargo de 
la secretaria de hacienda. Cuantos recursos van a ser 
destinados para los gatos de nómina.  

6. Durante el proceso de liquidación del ente gestor con qué 
recursos se cuentan para cubrir las obligaciones laborales 
a los trabajadores del ente gestor que lleva más de 17 
años prestando sus labores en el ente gestor. 

7. Quien garantiza el pago de las obligaciones laborales 
actuales y resultado de la liquidación del ente gestor 
teniendo en cuenta que actualmente se le debe un sueldo 
primas, dotaciones y vacaciones. 

8. Como y cuando se va a dar cumplimiento a la recuperación 
de la prestación del servicio de trasporte masivo en las 
estaciones y flota para brindar a la ciudadanía el derecho 
a la movilidad.  

9. Quien le responde a la comunidad por la prestación de un 
servicio esencial de trasporte con flota suficiente para 
cumplir frecuencias que garanticen un servicio eficiente 
y seguro. 

10.Qué responsabilidad tienen las empresas de vigilancia y 
anteriores antes los hechos de hurto destrucción de las 
estaciones y portales. 
11.en el proceso de liquidación del ente gestor y la creación 
del nuevo ente gestor quien asume o quien estará como 
responsable de la ejecución de la prestación de servicio de 
trasporte masivo a la ciudadanía. 
12.Existen los recursos disponibles para pagar las 
liquidaciones de 41 funcionarios del ente gestor cuando a 
la fecha de deuda en pago de periodo de vacaciones pasa de 
la suma de 400 millones en el momento de liquidación de los 
trabajadores las prestaciones sociales adeudadas serán mucho 
más teniendo en cuenta que no tienen recursos para el pago 
de obligaciones laborales.  
13.Actualmente los 41 trabajadores ante la liquidación del 
ente gestor van a encabezar la lista de desempleados del 
departamento y frente a la estabilidad laboral de estas 
familias que acciones se han realizado para brindar a los 
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trabajadores la oportunidad de ser parte del proceso del 
nuevo gestor. 
 14. Quien le va a responder a la comunidad por el retroceso 
en la prestación del servicio de trasporte masivo teniendo 
en cuenta que se construyó una infraestructura acorde para 
el sistema integrado trasporte masivo y a la fecha está 
destruida y abandonada que no permite brindar a Bucaramanga 
y el área metropolitana un servicio esencial como es el 
trasporte y con la actual liquidación del ente gestor dejan 
el limbo a la ciudadanía sobra la continuidad una vez se 
haya sido respondida las anteriores preguntas se sírvase 
comparecer a  la plenaria del concejo y realizar una 
presentación ejecutiva en la misma con el fin de que sea de 
público conocimiento proposición presentada por los 
honorables concejales.  
Jorge Edgar flores herrera. Daniela torres zarate y Andrés 
Felipe Díaz Arévalo. Señor presidente ha sido leída la 
proposición. 
 

PRESIDENTE: Ha sido leída la proposición aprueban los 
honorables concejales. 
 

INTERVENCION H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR:  
Presidente para el uso de la palabra. 
 

PRESIDENTE: Tiene la palabra el honorable concejal Cristian 
reyes por un minuto.     
 

INTERVENCION H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Hay una 
inquietud creo que al área no se cita si no se invita y ahí 
lo están citando entonces para que por favor los firmantes 
de la proposición la corrijan, si no estoy mal al área se 
invita.  
 

SECRETARIO: Señor presidente ha sido leída la proposición 
con la aclaración de que se cita al secretario de hacienda 
al gerente Metrolínea y se invita al área metropolitana de 
Bucaramanga.  
 

PRESIDENTE: Ha sido leída la proposición señor presidente 
se somete a consideración de los honorables concejales. 
 

SECRETARIO: Ha sido aprobada la proposición señor 
presidente.  
 

PRESIDENTE: Continuemos con el orden del día señor 
secretario.  
 

SECRETARIO: Señor presidente estamos en el punto de asuntos 
varios y no hay solicitudes del uso de la palabra de ningún 
concejal por lo tanto ha sido agotado el orden del día.  
 

PRESIDENTE: Continuemos con el orden del día señor 
secretario. 
 

SECRETARIO: Ha sido agotado el orden del día señor 
presidente. 
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PRESIDENTE: Se notificará por. 
 

Las Anteriores intervenciones se encuentran grabadas en voz 
computarizado a la fecha. 
 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.  
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